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В исполнительном комитете Феодосийского городского 
совета состоялась презентация проекта агитпоезда «За 

здоровый образ жизни и здоровую, счастливую семью». 
Этот проект будет реализован в Феодосии в рамках обмена 

опытом с коллегами из Ульяновской области.

как рассказала феодосийской газете «Победа» 
Ольга Желтова, начальник управления по семейно-
демографической политике администрации губернатора 
ульяновской области, в их краях этот проект был иниции-
рован губернатором сергеем Морозовым и действует с 2006 
года. За это время удалось выстроить межведомственное 
взаимодействие. результат не замедлил сказаться.

- Мы получаем хороший демографический результат. 
Можно похвалиться, что ежегодно примерно на 5 процен-
тов у нас растет рождаемость. А показатель смертности сни-
жается, - отметила Ольга Владимировна.

Главная цель агитпоезда - пропаганда духовных, семей-
ных ценностей, здорового образа жизни, которые благотвор-
но влияют на улучшение демографической ситуации.

- крайне важно и необходимо, чтобы наши люди жили, 
учились, работали, создавали семьи на территории родного  
муниципального образования. Где родился, там и пригодил-
ся, - подчеркнула Желтова.

В работе агитпоезда принимают участие ульяновские 
специалисты всех ведомств социального блока: соцзащита, 
занятость, здравоохранение, специалист по медпрофилак-
тике, образование и спорт. со стороны Феодосии также 
представлены специалисты управлений социального блока. 
сейчас на площадках идет знакомство, обмен опытом по 
каждому направлению - феодосийцы погружаются в тему, 
знакомятся с проектом.

Основные мероприятия состоялись в среду 11 июня. тор-
жественный старт проекта был дан на привокзальной площа-
ди. В праздничном мероприятии приняли участие губернатор 
ульяновской области, член президиума политсовета партии 
сергей Морозов, заместитель главы Феодосии Дмитрий Ач-
касов и секретарь Феодосийского местного отделения пар-
тии светлана Гевчук.

Акция охватила все социально-демографические направ-
ления округа: образование, здравоохранение, спорт, социаль-
ную защиту, культуру, семейную и молодежную политику, 
летнее оздоровление.

кроме того, в детском оздоровительном лагере «Орле-
нок» были открыты площадки спортивно-игрового марафо-
на. А феодосийские школьники подготовили зажигательный 
танцевальный флешмоб.

- В такой переходный момент очень приятно, что о Фео-
досии помнят, не оставляют в стороне. Это дорогого стоит. В 
этом и заключается дружба, - отметил начальник управления 
по делам семьи, молодежи и спорта Артем ермуракий.

Планируется, что проект «За здоровый образ жизни и 
здоровую, счастливую семью» будет реализован в Феодосии 
с целью обмена опытом с партийцами ульяновской области 
по проекту «ульяновск и Феодосия - мы вместе».

ульяновский  
«поезд здоровья» прибыл  
в Феодосию

В россии половина компаний не имеет собственных сайтов

Жители Ульяновска смогут посмотреть матчи чемпионата мира по футболу  
в Бразилии на большом экране ледового дворца «Волга-Спорт-Арена».  

Об этом стало известно по результатам совещания в областном министерстве 
физической культуры и спорта.

исходя из наличия большого современного плазменного экрана на здании, 
технической возможности, удобных подъездных путей и вместительной площади 
перед экраном, было решено провести 22 июня 2014 года в 20.00 на территории Ле-
дового дворца прямую трансляцию футбольного матча россия - Бельгия. кроме 
того, здесь будут организованы массовое катание на коньках и другие спортивные 
и развлекательные мероприятия.

как сообщили в министерстве экономического развития ульяновской области, 
возможность организации подобных мероприятий будет рассматриваться и на пери-
од проведения чемпионата мира по футболу 2018 года, который пройдет в россии.

Напомним, на территории ульяновска будет создана база для подготовки одной 
из сборных - участниц ЧМ-2018.

23-30 июня - неделя региональной  
предпринимательской инициативы

Уважаемые бизнесмены и руководители общественных объединений предпринимателей 
Ульяновской области!

уже несколько лет мы уделяем самое пристальное внимание развитию малого и среднего бизне-
са, совместными усилиями генерируем идеи по улучшению соответствующих условий.

Доброй традицией стало проведение в нашем регионе недель предпринимательских инициатив. 
Все предложения, которые формируются в их рамках, в дальнейшем мы настойчиво прорабатываем 
с федеральными органами власти, поскольку считаем, что во всех субъектах нашей страны пред-
принимательский климат должен становиться комфортнее. Мы уже многого добились, но остаются 
проблемы, которые тормозят развитие малого и среднего бизнеса.

с 23 по 30 июня 2014 года объявляется вторая в этом году неделя региональной предпринима-
тельской инициативы.

Обращаюсь к вам, уважаемые руководители общественных объединений предпринимателей 
ульяновской области, с просьбой направить свои идеи и предложения в корпорацию по развитию 
предпринимательства по электронной почте sme73@mail.ru. итоги традиционной недели предпри-
нимательских инициатив мы вместе подведем в конце следующего месяца.

Губернатор - председатель правительства  Ульяновской области С.И. Морозов

Несмотря на обильные осадки, состояние сельскохозяйственных 
культур оценивается как удовлетворительное. По прогнозам экспертов, 

в среднем по области урожайность яровой пшеницы составит 10-11 ц/га, 
ячменя - 7-9 ц/га, овса - 7-9 ц/га, подсолнечника - 10-15 ц/га.

Ульяновские спасатели вновь стали лучшими в Поволжье. Команда на-
шего региона выиграла зональный чемпионат России по спасательному 
спорту в Сызрани. Теперь ребята готовятся ко всероссийскому чемпиона-

ту. Он пройдет уже в июле. 

В селе Каргино Вешкаймского района прошел традиционный 
чувашский национальный районный праздник Акатуй. Данное меро-
приятие было юбилейным: 10 лет со дня образования Вешкаймско-

го отделения УОЧНКА. Эта дата совпала с Днем села.

ульяновцы смогут увидеть  
матчи чемпионата мира на большом экране

по данным исследования карто-
графического справочного сервиса 

2ГИС, только у 47 процентов россий-
ских компаний есть свой сайт. 

Аналитики проекта рассмотрели 
1,4 миллиона фирм в 38 городах с на-
селением более полумиллиона чело-
век. На основе этого они составили 
рейтинг городов по доле компаний с 
сайтами. Набережные Челны оказа-
лись в конце списка - в этом городе 
свои сайты есть только у 27,7 процен-
та компаний. В первую десятку «анти-

рейтинга» также вошли Астрахань, 
Липецк, Новокузнецк, Барнаул, ка-
лининград, тула, рязань, тольятти и 
ульяновск. 

Москва, конечно, лидирует по ко-
личеству сайтов компаний. тем не ме-
нее почти у 40 процентов столичных 
фирм нет своего интернет-ресурса. На 
втором месте оказался екатеринбург, 
где 54 процента компаний имеют соб-
ственные сайты, а Петербург на тре-
тьем месте. 

Чаще всего сайты отсутствуют у 
продовольственных магазинов, серви-

сов ремонта обуви и ателье. только у 
20 процентов компаний из этой сферы 
есть официальные интернет-ресурсы. 
В сети в основном представлены банки, 
веб-студии, страховые компании, сало-
ны мобильной, аудио- и видеотехники. 

результаты исследования 2Гис 
несколько отличаются от статистики 
«Яндекса». По данным «Яндекса», у 
55 процентов российских компаний 
есть сайт. самая высокая доля таких 
фирм в санкт-Петербурге - 74 про-
цента. В Москве их на один процент 
меньше.

Болеем за наших!

Как сообщает первый канал, каждый день 
украино-российскую границу пересекают 

тысячи беженцев. Часть из них на днях 
прибыла и в Ульяновскую область -  

14 июня в Димитровград переехали акте-
ры луганского академического русского 

драматического театра. В атомграде 
служителям Мельпомены дали работу и 

крышу над головой. 
теперь на сцене Димитровградского драм-

театра им. Островского будут блистать сразу 
7 новых актеров - все они уехали из Луганска 
после того, как в 20 метрах от их театра ста-
ли разрываться ракеты. Более того, теперь 
димитровградская труппа обрела и нового 
главного режиссера - им стал луганский ре-
жиссер Олег Александров (на фото). 

как рассказал худрук димитровград-
ской драмы Андрей Шкалов, он пригласил 
украинского коллегу к себе на работу еще 
в феврале, однако тот решился на переезд 
только после обстрела, произошедшего в 
Луганске 2 июня.

сейчас артистам помогают определить 
статус беженцев, затем они смогут офор-
мить российское гражданство. тем не ме-
нее на работу в театр им. Островского их 
уже приняли. На днях они уже приступили 
к репетициям детского спектакля, который 
хотят выпустить к 1 июля. 

В Димитровграде актеров временно 
поселили в гостинице и двух служебных 
квартирах. 

украинские актеры убежали от войны в ульяновскую область

Плюс семь на димитровградской сцене

Попали в «антирейтинг»

Администрация города 
Ульяновска обратилась в 
департамент культурного 

наследия министерства 
искусства и культурной 

политики региона с пред-
ложением рассмотреть 
на научно-экспертном 

совете вопрос о воз-
можности установления 

памятного знака чешским 

легионерам на территории 
кладбища по улице Карла 

Маркса в областном 
центре.

- Необходимость вы-
несения данного вопроса 
на совет связана с тем, что 
на территории кладбища 
есть захоронения, имеющие 
статус памятников истории 

регионального значения, а 
также с рассмотрением и 
обсуждением данного во-
проса на Общественном со-
вете среди профессиональ-
ного сообщества историков 
и краеведов. 19 июня дан-
ный вопрос планируется 
вынести на совет для об-
суждения, - пишет в своем 
блоге директор департамен-

та Шарпудин Хаутиев.
Всего на территории 

ульяновской области  на-
ходится около 10 таких во-
енных захоронений, хотя по 
спискам чешской стороны 
количество военных захо-
ронений около 50. работа 
по уточнению таких захоро-
нений департаментом будет 
продолжена.

На карла Маркса предлагают установить 
памятный знак чешским легионерам
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подробности

22 июня в 3.45 на площади 30-летия победы,  
площадка около Вечного огня Обелиска Славы, 

пройдет траурный митинг, посвященный 73-ой 
годовщине со дня начала Великой Отечественной 

войны 1941-1945 годов.

В мероприятии примут участие члены прави-
тельства ульяновской области, администрация МО 
«город ульяновск», ветераны войны и труда, пред-
ставители общественных организаций, военнослу-
жащие ульяновского территориального гарнизона, 
молодежь.

Напомним, что 22 июня 1941 года - одна из са-
мых печальных дат в истории ссср и россии. Этот 
день - начало Великой Отечественной войны и день 
мужества, потерь и великой стойкости советского 
народа. В этот день жители россии вспоминают по-
гибших в боях, замученных в фашистской неволе, 
умерших в тылу от лишений и голода миллионы на-
ших соотечественников.

В этот день россияне отдают дань памяти всем, 
кто ценой своих жизней спас нашу родину от 
немецко-фашистского порабощения и принес побе-
ду в Великой Отечественной войне.

Приглашаем всех желающих почтить память по-
гибших героев принять участие в мероприятии. 

по данным УФМС по 
Ульяновской области на  

16 июня, в регионе зареги-
стрировано 1184 гражданина 

Украины. Как пояснили в 
пресс-службе ведомства,  

985 из них прибыли с начала 
2014 года. при этом добави-
ли, что фактическое количе-

ство украинцев может быть 
больше, поскольку не все 
регистрируются в ФМС.

количество беженцев в 
россию из украины не умень-
шается. Более 120 тысяч бе-
женцев из восточных регионов 
украины въехали на террито-
рию ростовской области за по-
следний месяц, из них около 70 
тысяч остались в россии. Об 
этом сообщает итАр-тАсс со 
ссылкой на главу управления 
информационной политики 
правительства ростовской обла-
сти сергея тюрина. Активный 
поток беженцев из восточных 
регионов украины начался в 
начале июня, когда украинская 
армия стала наносить авиауда-
ры по Луганску и близлежащим 
областям.

В сложившейся ситуации в 
ульяновске организован сбор 
гуманитарной помощи для 
граждан украины, прибываю-
щих в нашу область, сразу по 
трем адресам. Помощь при-
нимают в ульяновском центре 
обеспечения граждан техниче-
скими средствами реабилита-

ции и санаторно-курортным 
лечением и социальной адапта-
ции для лиц без определенного 
места жительства и занятий 
(1-я улица Попова, 18, телефон 
(8422) 27-93-68), социально-
реабилитационном центре для 
несовершеннолетних «Причал 
надежды» (бульвар Фестиваль-
ный, 8, телефон (8422) 20-71-45) 
и в комплексном центре соци-
ального обслуживания населе-
ния «исток» (улица Полбина, 
45а, телефон (8422) 45-44-70).

кроме того, с 16 июня в 
ульяновске работает оператив-
ный штаб по решению проблем 
украинцев, оставивших места 
постоянного проживания. Он 

расположен по адресу: улица 
кузнецова, 5а, кабинет 16. В 
его состав входят представи-
тели миграционной службы, 
правоохранительных органов, 
специалисты здравоохранения, 
общественной организации 
«красный крест», органов соци-
альной защиты и центров заня-
тости населения, психологиче-
ского центра. Дополнительную 
информацию о работе штаба 
можно получить по телефону 
(8422) 41-72-03.

Аналогичные оперативные 
штабы создаются в муници-
пальных образованиях.

«В связи со сложившейся си-
туацией мы проводим масштаб-

ную благотворительную акцию 
по сбору гуманитарной помощи 
вынужденным переселенцам 
из украины, оставившим ме-
ста постоянного проживания и 
прибывшим в ульяновскую об-
ласть. Все неравнодушные жи-
тели региона могут оказать им 
посильную помощь. Особенно 
важны одежда и обувь, пред-
меты первой необходимости», - 
отметила заместитель министра 
здравоохранения и социального 
развития региона екатерина 
сморода.

При оперативном штабе 
работает контакт-центр по во-
просам содействия переселе-
нию иностранных граждан и 
по приему жителей украины. 
Все желающие могут обратить-
ся с 8.00 до 19.00 по телефону  
(8422) 41-72-07 или электрон-
ной почте pereselenie73@mail.
ru. В выходные дни (суббота, 
воскресенье) в режиме авто-
ответчика работает телефон  
(8422) 41-12-85.

В регионе организована 
круглосуточная работа экс-
тренной психологической по-
мощи (телефон доверия) по 
номерам: 8-800-200-01-22,  
(8422) 42-00-25.  также по теле-
фону 8-800-200-73-07 жители 
украины могут обратиться 
в единый контактный центр 
министерства здравоохране-
ния и социального развития 
ульяновской области.

Медиа 73

В День России в Ульяновске родились 32 мальчика и 25 девочек.  
У первых участников акции - Ирины и Сергея Варич - кроме 
8-летнего первенца подрастают еще двое детей.

В рамках проекта «Единая страна - доступная среда» для людей с 
ограниченными возможностями организован прогулочный рейс на 
теплоходе по Волге. В круиз на теплоходе отправились 70 ульянов-

цев с заболеваниями опорно-двигательного аппарата.

Вручение литературной премии имени Гончарова в этом году при-
обрело международный размах. Победителями - приоткрыли завесу 
тайны организаторы - станут гости из Беларуси, Германии и других 

стран.

В ульяновске организован сбор гуманитарной помощи для граждан украины 

Нужны одежда и обувь
22 июня пройдет митинг,  
посвященный  
Дню памяти и скорби

Чтобы помнили

На дорогах 
нарисуют 
зебры 

В ближайшее время на дорогах 
нарисуют зебры, а разделение 

по полосам движения станет 
видимым. 

В ульяновске полным ходом 
идут работы по нанесению до-
рожной разметки. только за по-
следнюю неделю она появилась 
на 20 магистралях из 40 заплани-
рованных. А переходы для пеше-
ходов стали наконец заметными 
и в районах школ. работы уже 
выполнены на проспекте Нари-
манова, улицах Гончарова, карла 
Маркса, Локомотивной, кирова, 
Хрустальной, кузоватовской, ки-
рова, Промышленной, ефремова, 
камышинской, Ленина (пос. Бе-
лый ключ), проездах инженер-
ных 46-м, 42-м, 7-м, 11-м и других 
улицах. В ближайшее время ра-
бочие «разрисуют» Московское 
шоссе, улицы Полбина, Шолмова, 
Хваткова, Локомотивную и про-
спект Олимпийский. «До начала 
выпускных экзаменов перед все-
ми школами была обновлена раз-
метка пешеходных переходов», 
- сообщили в мэрии.

С Волги -  
на Северный флот  

Ульяновские выпускники 
стали грамотнее 
согласно результатам первых единых государ-

ственных экзаменов, 39 школьников из нашего региона 
сдали еГЭ по русскому языку на 100 баллов. стоит от-
метить, что по сравнению с прошлым годом улучшил-
ся и средний  результат по русскому языку. В нашем 
регионе этот показатель увеличился и составил почти  
64 балла. кроме того, уже известны результаты итого-
вых экзаменов по географии и литературе. Это были 
предметы по выбору, которые сдавали 400 школьников. 
средняя отметка по географии и по литературе также 
увеличилась по сравнению с прошлым годом. Более 
точные данные будут озвучены после проведения еГЭ 
в резервный день и рассмотрения апелляций о несогла-
сии с выставленными баллами, - рассказала замести-
тель председателя правительства - министр образова-
ния и науки региона екатерина уба. 

Нужны 
законотворческие 
инициативы 
молодых

Губернатор Ульяновской области, предсе-
датель Ульяновского отделения Ассоциации 

юристов России Сергей Морозов подписал 
положение о проведении ежегодного кон-
курса «Моя законотворческая инициати-
ва». первый этап заканчивается 30 июня.
у вас еще есть время направить свои 

работы организатору по адресу: 432017, г. 
ульяновск, ул. спасская, д. 8 (телефоны:  
(8422) 41-48-22, 73-64-35). При этом один 
участник может представить на конкурс не 
более двух конкурсных работ. если обе зай-
мут призовые места, оставляется одна, за-
нявшая более высокое место. как уточнили 
в отделении Ассоциации юристов россии, 
работа должна представлять собой закончен-
ное исследование в любой из сфер правового 
регулирования, в том числе применительно к 
законодательству ульяновской области.

конкурс организовывает ульяновское ре-
гиональное отделение Ассоциации юристов 
россии. Возраст участников от 14 до 30 лет, 
это школьники, студенты, аспиранты, моло-
дые ученые, члены общественных молодеж-
ных объединений.

Второй этап конкурса пройдет с 1 июля по  
1 августа. Победителей направят на стажировку 
в органы государственной власти.

Взяла «золото»  
весом в 270 кг 
ульяновская спортсменка завоевала «золото» на 

чемпионате и первенстве мира по пауэрлифтингу. Ма-
рия старостина на всемирных соревнованиях в ЮАр 
стала лучшей «лифтершей» среди юниоров в весовой 
категории до 43 кг. В приседании она взяла штангу ве-
сом 90 кг, в жиме лежа - 65 кг, а в становой тяге - 115 кг. 
В итоге, уверенно выступив во всех трех упражнениях 
силового троеборья и взяв 270 кг по сумме трех движе-
ний, Мария старостина установила новый юниорский 
рекорд россии и завоевала золотую медаль на сорев-
нованиях. Всего в чемпионате приняли участие более 
пятисот спортсменов в возрасте от 14 до 80 лет.

 

В ходе призывной кампании «Весна-
2014» на пункт приема и распределе-
ния личного состава Учебного центра 

Северного флота прибыло более 50 
процентов призывников для прохож-
дения службы на кораблях и в бере-

говых частях флотского подчинения.   
традиционно на северный флот 

прибывают представители практически 
всех субъектов российской Федерации. 
Всего в ходе весенней призывной кам-
пании на соединения и объединения 
северного флота прибудут около 4000 
новобранцев, большинство из которых 
поступят из Центрального и северо-
Западного федеральных округов рос-
сии.

как сообщает пресс-служба За-
падного военного округа, во второй 
половине июня ожидается прибытие 
эшелона с призывниками из ульянов-
ска и других городов российской Феде-
рации. единовременно учебный центр 
северного флота примет более 500 мо-
лодых людей.

В ходе весенней призывной кам-
пании более 80% призывников, при-
бывших для прохождения службы на 
северный флот, изъявляли желание 
служить на надводных кораблях и в 
подразделениях морской пехоты. 

Справка «Ульяновской правды» 
В приграничных сражениях Красная армия с 22 июня по  
10 июля 1941 года потеряла убитыми, пропавшими без вести 
647 тысяч человек. Количество раненых и контуженных со-
ставило 169 тысяч.  А общие потери за годы войны составили 
28 миллионов советских солдат и офицеров, павших в боях 
на полях сражений. Среди погибших были и наши земляки.  
За годы войны 157 солдат и офицеров - наших земляков - за 
мужество, отвагу, героизм в боях с фашистскими агрессора-
ми были удостоены звания Героев Советского Союза.
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Георгий Кузнецов 

Комитет по государственному строи-
тельству, местному самоуправлению и 

развитию гражданского общества  
Законодательного собрания рекомен-

довал депутатам областного парла-
мента одобрить поправки  

к Конституции РФ.

На последнем заседании комитета 
обсуждены поправки к Конституции 
Российской Федерации, внесенные 
Федеральным законом «О совете Фе-
дерации Федерального собрания Рос-
сийской Федерации». согласно закону 
формируется особая группа членов со-
вета Федерации Фс РФ, которые назна-

чаются главой государства. Их число не 
должно превышать десяти процентов от 
общего количества сенаторов - предста-
вителей от законодательных и испол-
нительных органов регионов. Документ 
принят 28 мая 2014 года и вступает в 
силу после его одобрения органами за-
конодательной власти - не менее чем 
двумя третями субъектов Российской  
Федерации.

Комитет рекомендовал депутатам 
Законодательного собрания одобрить 
данный закон. 

также на заседании рассмотрен во-
прос о внесении изменений в закон  
«О статусе депутата Законодательного 
собрания Ульяновской области». Зако-
нопроектом уточняются права депутата. 
В частности, депутат ЗсО имеет право 

принимать участие в рассмотрении по-
ставленных в депутатском обращении 
вопросов совместно с должностными 
лицами не только государственных орга-
нов региона, областных государственных 
учреждений и государственных унитар-
ных предприятий, но и органов местного 
самоуправления муниципальных обра-
зований, если требование об этом содер-
жится в депутатском обращении. При 
этом депутат имеет право на прием в пер-
воочередном порядке руководителями и 
должностными лицами государственных 
и муниципальных органов власти, кото-
рые должны обеспечить депутата в соот-
ветствии с его полномочиями документа-
ми, информационными, справочными и 
иными материалами, а если необходимо 
- консультациями специалистов.

Парламентарии поддержат поправки к Конституции 

Кира Овчинникова

Из областного бюджета будет выде-
лено 50 млн рублей на ремонт аварий-

ных дорог в пяти районах области. 
Такое решение глава региона Сергей 
Морозов озвучил 19 июня на встрече 
с членами фракции «Единая Россия» 

областного Заксобрания. Главными 
темами этого разговора с депутатами 
стали газификация региона, качество 

ремонта дорог и партийная программа 
«Детские сады - детям». 

совещание с депутатами-единорос-
сами продолжило серию встреч главы 
региона с членами партий, представ-
ленных в Законодательном собрании 
области. На этот раз речь главным об-
разом шла о выполнении наказов изби-
рателей.

- Я полагаю, что только совместная 
заинтересованная работа депутатско-
го корпуса и органов исполнительной 
власти может дать положительный ре-
зультат в реализации наказов избира-
телей - здесь и дороги, и газификация, 
и все те вопросы, с которыми мы стал-
киваемся в своей повседневной работе, 
- подчеркнул первый зампредседате-
ля Зс Ульяновской области Валерий  
Малышев.

со своей стороны губернатор об-
ратился к единороссам с просьбой ак-
тивизировать свою работу в особо важ-
ных направлениях. так, по его словам, в 
особом контроле со стороны  депутатов 
нуждается вопрос качества ремонта до-
рог. Он согласился, что в этой сфере 
существует проблема недофинансиро-
вания, однако и те дороги, на которые 
средства выделяются, выглядят не луч-
шим образом. 

Председатель комитета ЗсО по 
строительству, промышленности, транс-
порту и дорожному хозяйству алсу са-
дретдинова на это заметила, что средств 
зачастую достаточно, однако удивляет 
непрофессионализм подрядных орга-
низаций: практически любая депутат-
ская проверка выявляет множество во-
пиющих нарушений в их работе. такое 
положение дел, по ее мнению, отчасти 
связано с тем, что в одних муниципа-
литетах вообще отсутствуют лица, от-
ветственные за ремонт дорог, а в других 
эти должности занимают не специали-
сты - врачи и учителя. Она предложи-
ла организовать «горячую линию», на 
которую сможет обратиться каждый, 
кто сомневается в качестве ремонта до-
рог, а сергей Морозов призвал к более 
кардинальным переменам - предложил 
депутатам и членам правительства про-
думать вопрос о передаче всего дорож-
ного фонда региона, за исключением 
дорог населенных пунктов, в област-
ную собственность. По его мнению, это 
ощутимо повысит нагрузки на бюджет 
региона, однако и за качество ремон-
та будет отвечать ограниченное число 
специалистов. Кроме того, по просьбе 
депутатов он дал поручение выделить 
50 млн рублей на ремонт дорог в Веш-
каймском, Базарносызганском, терень-
гульском, Мелекесском и Чердаклин-

Глава региона предложил передать  
все дороги на областной уровень

За качество ответят  
профессионалы
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136-ФЗ: власть 
должна быть  
ближе к людям
Анна Никс

Вчера глава региона Сергей Морозов обсу-
дил с главами муниципальных образований 

области изменения, касающиеся закона о 
местном самоуправлении. 

Напомним, что пакет изменений в 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местно-
го самоуправления» разработан еще в начале 
года. Он предполагает два главных изменения. 
Первое касается сельских поселений, от ко-
торых забирают на муниципальный уровень 
массу полномочий - от энергогазоснабжения 
и сохранения объектов культурного наследия 
до лесного контроля и организации борьбы 
с терроризмом. Разумеется, с последующим 
разграничением «профильного» имущества 
и перераспределением источников доходов. 
Второе изменение касается структуры круп-
ных городских округов с введением двухуров-
невой модели организации местного  само-
управления. Например, в Ульяновске каждый 
из четырех районов становится самостоятель-
ным муниципальным образованием со своим 
представительским органом власти (один 
уровень самоуправления), из числа депутатов 
которых и будет избираться гордума (второй 
уровень). При этом формирование, утвержде-
ние и исполнение бюджетов перекладывается 
на районы. Конечно, вопросов при этом воз-
никает масса. Например, глава города Марина 
Беспалова еще пару месяцев назад отмечала, 
что это предложение не координируется с 
идущей в области институциональной ре-
формой, направленной в том числе и на со-
кращение штатов. Кроме того, его реализация 
приведет к разрыву существующей системы 
управления городским хозяйством. Особенно 
это коснется системы ЖКХ, тарифообразова-
ния и правоприменительной практики в этой 
сфере. а вице-спикер областного парламен-
та, председатель бюджетного комитета ЗсО 
алсу Балакишиева заявила, что замедленная 
реакция на 131-й закон привела к тому, что мы 
получили территории без денег. И теперь но-
вые изменения не должны пройти без нашего 
участия.

Вот несколько мнений участников вчераш-
него совещания.

Глава комитета по госстроительству 
ЗСО Василий Гвоздев:

- Мы рассматриваем сегодня все аспекты, 
касающиеся закона о местном самоуправле-
нии под ключевой призмой - власть должна 
быть ближе к людям. Часто наши граждане го-
ворят: мы не знаем своего депутата. Этот мо-
мент нужно обязательно исключить! Мнение 
нашего комитета таково: депутаты, которые 
будут избираться от поселений, должны деле-
гироваться в районный совет депутатов, что-
бы этот разрыв между поселением и районным 
уровнем был сглажен, и депутат, находящийся 
в районном совете, четко представлял пробле-
му каждого дома, каждого двора и семьи свое-
го поселения. При сегодняшней системе, когда 
депутаты на поселковом и на районном уров-
нях избираются самостоятельно, этот разрыв 
имеет место и устранить его очень сложно. 
Как отметил президент Владимир Путин, на 
муниципалитетах должны оставаться те пол-
номочия, которые обеспечены деньгами. Пока 
же мы часто слышим: полномочия и обязанно-
сти есть в законе, денег на это нет. К примеру, 
когда здравоохранение было передано из му-
ниципальных органов на региональный уро-
вень, и это значительно улучшило ситуацию. 
Из федерального бюджета стали выделяться 
необходимые суммы на оборудование, на ре-
конструкцию и ремонт медучреждений, на ре-
шение кадровых проблем. Бюджет при этом, 
конечно, подвергнется перераспределению по 
очень простому принципу: если полномочия 
по какому-либо вопросу забираются в регион, 
то и финансы в этой части должны быть в ре-
гионе.

Глава администрации муниципального 
образования «Барышский район» Алек-
сандр Кочетков:

- сегодня мы обсуждали форму выбора  де-
путатов в районный совет и порядок избрания 
глав муниципальных образований, глав адми-
нистраций. считаю, что для улучшения жизни 
на селе районный совет должен формировать-
ся из числа глав поселений. такой подход дол-
жен привести к тому, что депутатский корпус 
будет формироваться истинно «из народа». 
Все проблемы поселения тут же выносятся на 
«площадку» райсовета. Что касается глав му-
ниципальных образований, то у нас в регионе 
уже сложилась хорошая традиция: они изби-
раются из числа депутатов, и это нормально. 
Главами администраций, безусловно, должны 
быть люди высокопрофессиональные, и изби-
раться они должны на конкурсной основе.

ском районах. Все они фигурировали в 
наказах избирателей, сергей Морозов 
заверил, что средства будут изысканы 
уже в ближайшее время. 

На совещании депутаты отчита-
лись перед губернатором о реализации 
в регионе проекта «Единой России» 
«Детские сады - детям». По словам 
его куратора, вице-спикера ЗсО алсу 
Балакишиевой, благодаря участию в 
нем наш регион уже получил два феде-
ральных транша на общую сумму более 
550 млн рублей. Часть средств уже на-
правлена на строительство или рекон-
струкцию детсадов. Однако некоторые 
муниципалитеты до сих пор игнориру-
ют участие в программе, отказываясь 
предоставлять проектно-сметную до-
кументацию и выполнять требования 
федерального центра. таким главам 
сергей Морозов предложил решать во-
прос очередности в детские сады за счет 
местного бюджета. В противном случае, 
заверил он, их работе будет дана оценка, 
итогом которой станет смена управлен-
ческой команды.

Что же касается газификации, то 

здесь губернатор поделился с парла-
ментариями самой свежей информа-
цией: буквально накануне он провел 
встречу с руководством «Газпрома», 
результатом которой стала договорен-
ность о реструктуризации задолжен-
ности муниципальных образований за 
потребленное сырье и строительстве в 
регионе новых газораспределительных 
станций. 

- Всего нам необходимо газифици-
ровать 307 населенных пунктов, в ко-
торых проживают 100 тысяч человек, 
- сообщил сергей Морозов. - В плане 
на 2014-2015 годы значатся 55 из них. 
Уже решено, что в этом году мы напра-
вим 400 млн рублей на строительство  
14 межпоселковых газопроводов. 

Он также отметил, что с 1 января 
2015 года долг муниципалитетов будет 
«переписан» на областной уровень - сей-
час он составляет более 1 млрд рублей. 
При этом почти 700 млн рублей губерна-
тор надеется выручить за счет продажи 
газопроводов, которые в настоящее вре-
мя находятся в региональной и муници-
пальной собственности. 
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На минувшей неделе состоя-
лась встреча члена коллегии 

(министра) по основным 
направлениям интеграции и 

макроэкономике Евразийской 
экономической комиссии 

(ЕЭК) Татьяны Валовой с 
чрезвычайным и полномочным 
послом Мексиканских Соеди-

ненных Штатов Рубеном  
Бельтраном. 

В ходе обсуждения татья-
на Валовая осветила основные 
этапы развития евразийской 
интеграции, а также подробно 
остановилась на нововведениях, 
связанных с подписанием дого-
вора о Евразийском экономиче-
ском союзе. 

Обсуждая направления даль-
нейшего интеграционного раз-
вития государств - членов тс и 
ЕЭП, член коллегии (министр) по 
основным направлениям интегра-
ции и макроэкономике подчеркну-
ла: «Интеграция рынков - это про-
цесс, который, единожды начав, 
нельзя оставить. Именно поэтому 
в рамках Евразийского экономи-
ческого союза мы идем дальше в 
создании условий для реализа-
ции принципа «четырех свобод» и 
снятия существующих барьеров и 
ограничений, в том числе по чув-
ствительным позициям». 

В свою очередь посол Мекси-
ки рассказал о позитивном опыте 
инвестиционного сотрудничества 
в рамках строительства мекси-
канского завода по производству 
автомобильных компонентов в 
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Ульяновский центр моло-
дежного инновационного 

творчества «Воплощение» 
представил первые проекты. 

Напомним, инновационная 
творческая база разместилась 

на территории Ульяновского 
государственного универси-

тета.    

«Меня очень порадовало, 
что на площадке ульяновского 
центра молодежного иннова-
ционного творчества есть как 
оборудование высокого класса, 
так и самое простое для того, 
чтобы на нем могли работать 
школьники и студенты», - про-
комментировала заместитель 
исполнительного директора ас-
социации инновационных ре-

гионов России анна Бухало.
По словам первого зампре-

да  александра смекалина, 
цМИт представляет собой се-
рьезную стартовую площадку 
для талантливых детей и хо-
рошее подспорье для молодых 
ученых. «По большому счету 
это частный модернизирован-
ный кружок «Умелые руки», 
куда может прийти абсолютно 
любой человек и воплотить в 
жизнь свою мечту, свой проект. 
Этот центр интересен не только 
детям, но и ученым, поскольку 
дает возможность разрабаты-
вать конкретные детали и до-
водить конечный продукт до 
потребителя. Уже сейчас заклю-
чены партнерские соглашения с 
рядом школ,  университетами и 

крупными предприятиями», - 
сообщил первый зампред.

Одним из проектов, пред-
ставленных на презентации, ста-
ла разработка студента пятого 
курса медицинского факультета 
Ульяновского госуниверситета 
Максима Котова. «Я пришел 
сюда с идеей создания аппарата, 
цель которого - остановка крово-
течения, лечение язв, ожоговых 
поверхностей и антибактериаль-
ная обработка ран. Мою идею 
поддержали, оказали и финан-
совую, и консультативную по-
мощь. В ближайшее время пла-
нирую наладить взаимодействие 
с институтами развития и про-
двигать эту  методику для раз-
работки серийной продукции», 
- отметил Максим Котов. 

Инновационное творчество молодежи поддержали рублем

Интересен и детям, и учёным 

«Уже сейчас Государственная 
дума предполагает при рас-
смотрении поправок в бюд-
жет на 2014 год увеличить и 

объемы финансовой помощи, и 
предоставляемых бюджетных 
кредитов, а также снизить до 

минимума ставку по таким кре-
дитам. Это были бы правильные 

решения, - заметила Татьяна 
Голикова. - Министр финансов 

при рассмотрении поправок в 
бюджет в первом чтении под-

твердил такую возможность».

Голикова напомнила, что 
в 2013 году субъекты Федера-
ции недополучили 900 млрд 
рублей, дефицит был выше за-
планированного в 4,2 раза - 642 
млрд рублей. Вместе с тем она 

подчеркнула, что разбаланси-
рованность бюджетов регионов 
не связана с реализацией май-
ских указов президента. «Да, у 
регионов нет четкого понима-
ния, сколько стоят мероприятия 
указов, - они постоянно меняют 
оценку, - сказала Голикова. - По 
итогам девяти месяцев расходы 
на все мероприятия по реали-
зации указов оценивались ими 
в 2,2 трлн рублей, а по итогам 
года произошла корректировка 
в меньшую сторону. либо ре-
гионы ошибаются каждый раз в 
оценке, что маловероятно, либо 
пытаются подогнать финансовое 
обеспечение указов под возмож-
ности бюджетов».

По мнению главы контроль-
ного ведомства, настало время 
проанализировать расходные 
полномочия и доходный потен-
циал бюджетов регионов. По-
добные подсчеты уже делались в 
2004 году. «с тех пор прошло 10 
лет, и за это время мы приняли 
немало решений о дополнитель-
ных полномочиях регионов, не 
всегда задумываясь, как они обе-
спечат эти полномочия, - считает 
она. - Но эту работу не сделать 
за короткое время. Качественно 
осуществить это можно к форми-
рованию проекта федерального 
бюджета на 2016 год и плановый 
период 2017 и 2018 годов».

Посол Мексики  рассказал о позитивном опыте 
инвест-сотрудничества  с нашим регионом

В ЕЭК рассказали об Ульяновске

Ульяновской области, подчер-
кнув: «Мексика заинтересована в 
увеличении инвестиций в рынок 
трех стран, а также наращивании 
экономического сотрудничества 
с Евразийским экономическим 
союзом».

По итогам встречи стороны 
договорились о проведении ряда 
совместных мероприятий в теку-
щем году, в том числе в рамках 
председательства Мексики в ти-
хоокеанском альянсе.

Кто поможет регионам?
В 2013 году регионы недополучили  
900 млрд рублей

Бюджет

Под присмотром
В рамках программы «Безопасный город», которая стартовала 

в Ульяновске в прошлом году, установлена 121 система видеона-
блюдения, в ближайшее время планируется установить камеры 

еще на 22 многоквартирных домах. Их цель - создание системы, 
позволяющей с помощью видеокамер контролировать состояние 

дворовых территорий, подъездов жилых домов, детских площадок 
и парковок автотранспорта.

Решение об установке веб-камер принимают жители на общем 
собрании собственников жилья. Расходы за содержание видеокамер 
берет на себя интернет-провайдер в счет арендной платы за установ-
ленное в многоквартирных домах оборудование.

Видеокамеры крепятся непосредственно на стенах жилых домов, 
собственникам многоквартирного дома выдается бланк с указанием 
пароля для входа на сайт, где отображается записываемая с камер ин-
формация.

Георгий Кузнецов

В Ульяновске прошла III Конференция «Тре-
бования инвесторов - действия власти». 

Представители международных и российских 
консалтинговых агентств, органов федераль-
ной исполнительной власти, некоммерческих 

и общественных организаций, содействующих 
ведению бизнеса в регионах, пробовали найти 

ответ на вопрос, заданный губернатором  
Сергеем Морозовым: что делать дальше?

Глава региона обозначил проблему жестко. 
Он на примере Ульяновской области доказал, что 
индустриальные парки создавать возможно. Но 
что делать дальше?

Пленарное заседание конференции, названное 
«Перспективы развития индустриальных парков 
России», модератором которого выступил пред-
седатель экспертного совета по промышленному 
девелопменту и инфраструктуре НП «Гильдия 
управляющих и девелоперов» сергей Ореханов 
(на снимке), ответа не дало. 

Да, в ходе дискуссии с докладами выступили 
сергей Морозов, директор департамента регио-
нальной промышленной политики Минпром-
торга РФ Дмитрий Овсянников, заместитель 
руководителя управления по проектам улучше-
ния инвестиционного климата агентства стра-
тегических инициатив (асИ) антон Яремчук, 
исполнительный директор НП «ассоциация ин-
дустриальных парков» Денис Журавский… Но - 
реальной концепции выработано не было.  

Представитель асИ честно сознался, что для 
агентства тема индустриальных парков нова; чи-
новник Минпромторга заявил о готовящихся 
законах; и все сошлись на том, что Ульяновская 
область, наряду с Калужской областью и татар-
станом, является лидером в инвестиционной про-
мышленности. О подробностях дискуссии (а она 
того стоит) «Ульяновская правда» напишет в сле-
дующем номере - во вторник 24 июня. 

Пока же сообщим: в рамках заседания рас-
смотрены «актуальные вопросы повышения эф-
фективности государственных индустриальных 
парков, перспективы развития частных парков и 
специализации индустриальных площадок».

В процессе конференции представители за-
рубежных и отечественных консалтинговых ком-
паний и девелоперов индустриальных парков 
рассказали о привлечении инвесторов в россий-

требования инвесторов - действия власти

Куда двигаться дальше?..

ские регионы, обсудили критерии, по которым 
компании выбирают площадку под реализацию 
проекта, то, каким требованиям должны соот-
ветствовать современные индустриальные парки 
и как создать условия для быстрой адаптации и 
комфортного проживания иностранных специа-
листов. 

Кроме того, участники конференции позна-
комились с опытом Ульяновской области по при-
влечению инвесторов и реализации проекта ин-
дустриального парка «Заволжье». 

После экскурсии по Ульяновскому наноцент-
ру, на территории которого и прошла конфе-
ренция, и ознакомлению с производственной 
площадкой концерна ДМГ МОРИ-сЕЙКИ, ме-
роприятие продолжили параллельные «круглые 
столы» по темам: «Формы и методы привлечения 
резидентов в индустриальные парки» и  «Роль 
объединений, бизнес-клубов и сообществ в ор-
ганизации жизни иностранных специалистов. 
Организация жизни и пребывания иностранных 
специалистов вне столичных регионов». 

P.S.  Организатором конференции выступило 
ОаО «Корпорация развития Ульяновской об-
ласти»  при партнерстве Российско-Германской 
внешнеторговой палаты, ассоциации индустри-
альных парков, асИ и   компании DEGA Group.

Источник: аппарат полпреда президента РФ в ПФО
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«новый Свет» 
возобновляет  
поставки вин  
в Ульяновск
Уже в конце июня текущего года 

Дом шампанских вин «Новый 
Свет» возобновляет поставки в 

Россию. Договор о поставке 200 
тысяч бутылок шампанского уже 

заключен с торговыми сетями 
России. Об этом в начале недели 

сообщила директор Дома шам-
панских вин Янина Павленко, 

чьи слова цитирует ИТАР-ТАСС.

местные Сми отмечали, что 
на полках севастопольских мага-
зинов крымских вин стало дей-
ствительно гораздо меньше. По на-
блюдениям журналистов нашего 
информагентства, «Севастополь-
ское шампанское» найти в мага-
зинах достаточно проблематично. 
ассортимент вин «инкермана» 
существенно уменьшился. как 
сообщил консультант одного из 
супермаркетов, магазины сейчас 
распродают остатки со склада, но-
вых поставок от виноделов крыма 
на данный момент нет.

В нынешних реалиях виноде-
лам приходится осваивать рынок 
сбыта в России. об этом сообщила 
руководитель завода шампанских 
вин «новый Свет» и глава совета 
организации «крымское бюро ви-
нограда и вина» Янина Павленко. 
Ее слова цитирует информагент-
ство «Е-крым».

По словам Янины Павленко, 
временное падение продаж, которое 
наблюдалось во время переходного 
периода, будет компенсировано за 
счет наращивания объемов поставок 
и более глубокого выхода на рос-
сийский рынок. При этом директор 
рассказала, что завод ожидает по-
лучение специальной федеральной 
марки для начала поставок.

 «Переходный период - это не-
просто, но, тем не менее, Росалко-
гольрегулирование (РаР) идет на 
большие преференции для крым-
ских производителей, для нас созда-
ны особые условия», - подчеркнула 
руководитель «нового Света».

Также директор завода уточни-
ла, что заключенные сделки распро-
страняются не только на москву, но 
и на московскую, архангельскую и 
Ульяновскую области.

Производители винодельческой 
продукции в крыму очень рассчи-
тывают на продолжение экономи-
ческого сотрудничества с Украиной 
и развитие новых отношений с Рос-
сией. Для этого общественная про-
фессиональная организация неком-
мерческого партнерства «крымское 
бюро винограда и вина» планирует 
принять участие в разработке феде-
рального закона о винограде и вине.

Янина Павленко подчеркнула, 
что в новом законопроекте речь пой-
дет о ключевых точках виноделия в 
целом для крыма и других регионов.

Георгий Кузнецов 

Во вторник 17 июня из произ-
водства окончательной сборки  

«Авиастара» состоялась 
выкатка первого серийного 

транспортного самолета  
Ил-76МД-90А (рабочее наи-
менование - «изделие 476»). 

Перед этим на протяжении 
нескольких часов его тщатель-
но осматривали представители 
заказчика - Минобороны РФ. 

Воздушное судно с бор-
товым номером 0103 (первые 
два собранных транспортника 
представляют опытный, про-
шедший ресурсные статические 
испытания в ЦаГи, и летный, 
проходящий в настоящее время 
завершающий этап совместных 
государственных испытаний, 
экземпляры) перекатили на 
летно-испытательный ком-
плекс, где он будет окрашен в 
оао «Спектр-авиа». 

на воздушном судне прове-
дены работы по монтажу систем 
и оборудования, в кабине эки-
пажа установлена современная 
авионика. Завершены испыта-
ния топливом кессона крыла 
и центроплана на герметич-
ность. После окрасочных работ 
(по утвержденной заказчиком 
схеме они займут три недели) 
транспортник будет передан на 
плановые наземные (еще три 
недели) и летные (16 полетов) 
испытания. По словам замести-
теля генерального директора 
авиазавода, руководителя про-
екта «476» Валерия Токарева, 
перед «авиастаром» стоит зада-
ча передать самолет военным не 
позднее 25 ноября.

Строительство первого се-
рийного ил-76мД-90а вместе 
с подготовительными работами 
заняло три года, но уже сегод-

ВВС России отработали защиту 
«летающих радаров»

В ходе учений в Калининградской области звено истребителей Су-27 
отразило нападение авиации условного противника на самолет дальнего 

радиолокационного обнаружения и управления (ДРЛОиУ) А-50, сообщила  
17 июня пресс-служба Западного военного округа.

По легенде истребители Су-27 во время воздушного патрулирования по-
лучили от самолета а-50 информацию о приближающейся группе атакующих 
самолетов условного противника. Су-27 вышли на перехват и не позволили 
условному противнику атаковать «летающий радар», выпустив управляемые 
ракеты дальнего радиуса действия. на цель Су-27 наводили с борта а-50 ра-
диокомандным способом.

После поражения воздушных целей на дальней дистанции истребители 
отработали элементы ведения маневренного ближнего воздушного боя. В 
роли воздушного условного противника выступили фронтовые бомбарди-
ровщики Су-34.

использование «летающих радаров» является одной из ключевых тех-
нологий современных ВВС, и их защите в воздушном бою уделяется осо-
бое внимание. В составе ВВС России находится около 20 самолетов а-50 и 
а-50У, построенных на базе военно-транспортных самолетов ил-76. В на-
стоящее время ведется разработка перспективного самолета ДРЛоиУ а-100. 
этот самолет планируется строить на основе модернизированной версии  
ил-76мД-90а, производство которой разворачивается в Ульяновске. 

РИА «Новости»

Вновь в числе 
лидеров 

Министр экономического развития РФ  
Алексей Улюкаев назвал Ульяновскую область 

лидером в сфере внедрения оценки  
регулирующего воздействия. 

об этом он заявил на заседании Правительства 
России, основным вопросом повестки которого ста-
ла процедура оРВ. мероприятие прошло под пред-
седательством премьер-министра страны Дмитрия 
медведева.

По словам алексея Улюкаева, оценка регулирую-
щего воздействия является практикой уже не только 
на федеральном уровне, но и на уровне регионов. «и 
хотя обязательной она стала только с января текуще-
го года, у нас уже в ряде субъектов она ведется еще 
с 2011 года. В разных регионах успешность может 
быть оценена по-разному: есть у нас лидеры, такие 
как Ульяновская область, Чувашская Республика, 
где эффекты оцениваются в суммах сотни миллио-
нов и даже миллиардов рублей экономии бизнеса от 
непринятия тех нормативно-правовых актов, кото-
рые могли бы быть излишним обременением. В дру-
гих этого пока нет. мы начинаем довольно массово 
и масштабно обучать работе с институтом оценки 
регулирующего воздействия участников процесса на 
уровне субъектов», - подчеркнул министр.

Ульяновская область участвует в этой процедуре 
с конца 2011 года по инициативе губернатора Сергея 
морозова. В 2013 году ее закрепили законодательно. 
Теперь каждый разработчик нормативно-правового 
акта обязан проверить его на эффективность с помо-
щью оценки регулирующего воздействия.

«особое внимание в связи с оРВ мы уделяем 
документам, которые касаются предприниматель-
ской и инвестиционной деятельности. Проведение 
процедуры позволяет избежать финансовых издер-
жек, нецелевых расходов и нечетких формулировок 
в нормативно-правовых актах», - пояснил министр 
экономического развития Ульяновской области 
олег асмус.

Первый серийный ил-76мД-90а назовут «Ульяновск» 

«авиастар» поставил  
476-й на поток

ня этот срок сокращен до двух 
лет. на данный момент в про-
изводстве в разной степени го-
товности находятся порядка 13 
самолетов семейства ил-476. 
Второй серийный транспорт-
ник (бортовой номер 0104),  
будет отправлен на летно-
испытательный комплекс в 
конце августа. Заказчику он 
также должен быть передан в 
нынешнем году. Согласно гра-
фику поставки по два само-
лета минобороны будет полу-
чать еще два года, а с 2017-го 
ведомству начнут передавать 
минимум по шесть ил-76мД-
90а. напомним, что согласно 
контракту, подписанному в 
Ульяновске четвертого октя-
бря 2012 года в присутствии 
президента Владимира Путина, 
«авиастар» должен произвести  

39 воздушных судов этой серии.
кроме того, на авиазаводе 

полным ходом идут работы над 
перспективным самолетом-
топливозаправщиком ил-78м-
90а, который создается на базе 
«476-го». В частности, уже на-
чата сборка центроплана и изго-
товлен ряд деталей. Подписание 
нового контракта с миноборо-
ны ожидается до конца года.

ил-76мД-90а являет-
ся глубоко модернизирован-
ной версией хорошо зареко-
мендовавшего себя самолета  
ил-76мД, который произво-
дился в Узбекистане на Таш-
кентском авиационном объеди-
нении им. Чкалова. 

новые пилотажно-навига-
ционный комплекс, система 
автоматического управления, 
комплекс связи и стеклянная 

кабина отвечают всем совре-
менным требованиям к авио-
нике воздушных судов и увели-
чивают безопасность полетов, 
точность самолетовождения и 
десантирования. Замена штат-
ных двигателей Д-30кП2 на 
более современные ПС-90а-76, 
установка модифицированно-
го крыла и усиленного шасси 
значительно расширяют экс-
плуатационные возможности 
самолета.

Любопытно, что первый 
с е р и й н ы й  и л - 7 6 м Д - 9 0 а 
должны назвать «Ульяновск». 
как сообщается, миноборо-
ны ответило согласием на со-
ответствующую просьбу ре-
гиональных властей. Вполне 
вероятно, что на фюзеляже 
транспортника поместят герб 
и флаг Ульяновской области.
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20 июня с 10.00 до 11.00 Департа-
мент государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской 
области проведёт справочно-
информационную линию по вопросу 
оказания государственных услуг.

По порядку предоставления 
юридическим и физическим лицам 
земельных участков, находящихся 
в собственности региона, под объ-
ектами недвижимости, а также по 
порядку передачи в аренду наделов 
сельскохозяйственного назначения 
жители региона могут обращаться по 
телефонам: (8422) 41-88-36, 41-74-95. 
По вопросу получения информации 
из реестра объектов государственной 
собственности необходимо звонить 
по телефону: (8422) 41-88-27.
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Георгий Кузнецов 

В среду 18 июня в промышлен-
ной зоне «Заволжье» состоя-

лось официальное открытие 
производства станков концерна 

DMG Mori Seiki - совместного 
предприятия немецкой компа-

нии Gildemeister AG и японской 
корпорации Mori Seiki.

напомним, переговоры о 
размещении центра трансфер-
та технологий именно в Улья-
новске начались в 2011 году 
(инвестиционное соглашение 
«весом» минимум в 70 миллио-
нов евро подписано 16 ноября). 
Уже через три месяца был под-
писан договор купли-продажи 
земли, а в мае 2012-го в специ-
ально развернутом павильоне  
на площади Ленина   при под-
держке регионального прави-
тельства Gildemeister AG провел 
общероссийскую конференцию 
«Перспективные технологии 
станкостроения. Государствен-
ная поддержка модернизации и 
перевооружения предприятий», 
а полгода спустя - 23 октября - 
состоялась торжественная цере-
мония закладки первого камня в 
основание будущего завода. 

новое производство будет 
расположено на участке площа-
дью 20 га, из них два гектара зай-
мут производственный корпус 
и шоу-рум, а остальная площадь 
предназначена для размещения 
парка солнечных батарей, так 
как деятельность предприятия 
предполагает внедрение иннова-
ционных технологий производ-
ства и ноу-хау с использовани-
ем солнечной энергии и энергии 
ветра. Планируется, что за счет 
альтернативных возобновляемых 
источников предприятие будет 
самостоятельно производить не 
менее десяти процентов потреб-
ляемой энергии. 

но это пока еще только в 
планах, хотя строительство идет 
согласно графику. как заверяет 
инженер по надзору за строи-
тельством компании Gildemeister 
Томаш канецки, сбоев не предви-
дится и заводской корпус будет 
полностью готов до конца осени, 
а административное здание - сле-
дующей весной. Пока же решени-
ем руководства предприятия до 
конца года шоу-рум и отверточ-
ная сборка высокоточных стан-
ков для  промышленности, в том 
числе авиационной, размести-
лись в арендованном помещении 
Ульяновского наноцентра. 

необходимость начала про-
изводства, пусть даже пока от-
верточного, вызвано не только 
стремлением предпродажного 

Ульяновск вновь становится станкостроительным центром 

В России, для России и только  
с российскими специалистами

захвата рынка, но и имеющимся 
спросом. Первые два ульянов-
ских станка были продемонстри-
рованы во вторник 17 июня на 
выставке «металлообработка-
2014» в москве, и уже на пути в 
Ульяновск к губернатору Сергею  
морозову и вице-премьеру Виль-
дану Зиннурову подходили по-
тенциальные клиенты и интере-
совались способами и сроками 
закупки новых станков.

Говоря о выставке в целом, 
глава региона отметил: «мы ис-
пытали чувство гордости и ра-
дости на выставке, которая стала 
теперь для нас родной. это все 
потому, что самый большой и тех-
нологически продвинутый стенд 
был посвящен продукции DMG 
Mori Seiki. это была, не побоюсь 
так сказать, самая захватывающая 
экспозиция выставки. Благодаря 
этому проекту мы вернули себе 
право называться центром стан-
костроения. Главное, что сюда, 
к нам в гости, за станками будет 
приезжать вся Россия».

В Ульяновске будет собрано не менее сотни станков новейшего конструктивного ряда ECOLINE  
- токарные, фрезерные и производственные центры с пятью линиями

Первые два ульяновских станка были 
продемонстрированы во вторник 17 
июня на выставке  
«Металлообработка-2014» в Москве

По заявлению топ-
менеджмента компании, до конца 
года в Ульяновске будет собра-
но не менее сотни станков но-
вейшего конструктивного ряда 
ECOLINE - токарные, фрезерные 
и производственные центры с 
пятью линиями. При запуске за-
вода их будет производиться не 
менее тысячи в год. Более того, 
из шести-восьми тысяч комплек-
тующих каждого станка не менее 
четырех тысяч будет произво-
диться в России, конкретнее, на-
деется руководство предприятия, 
- в Ульяновске. 

кроме этого именно в Улья-
новске планируется набирать и 
весь штат производства, кото-
рый составит более 250 человек.  
как заявил генеральный дирек-
тор Ульяновского станкострои-
тельного завода DMG Mori Seiki 
Гюнтер Бахман, «мы хотим под-
держивать реиндустриализацию 
в России, давать работу молодым 
специалистам. Россия для нас 
является очень важным рынком. 
мы перестаем быть импорте-
ром, становимся производителем 
здесь, в России, с помощью Рос-
сии и для России. Ульяновск мы 
выбрали благодаря активности 
руководства региона и потому 
что здесь располагаются два от-
личных специализированных 
вуза, способных подготовить от-
личные кадры для нашего произ-
водства. мы уже организовали в 
УлГТУ и УлГУ обучающие клас-
сы и уверены, их выпускники не 
просто получат отличное обра-
зование и работу, но и останутся 
навсегда в Ульяновске». 

Его слова подтвердили и гу-
бернатор, отметивший, что «дело 
не только в объеме инвестиций, 
но и в будущем молодых людей, 
которые наденут форму с лого-
типом на Gildemeister, и руко-
водитель производства Збигнев 
надставски, объявивший, что 
компания остро нуждается в 
местных кадрах и ищет «молодых, 
образованных и мотивированных 
людей, стремящихся заниматься 
станкостроением и жить в Улья-
новске». 

P. S. По заявлению Гюнтера 
Бахмана, все собранные на сегод-
ня  в наноцентре станки уже про-
даны. В том числе объединенной 
авиастроительной корпорации, 
в которую входит Ульяновский 
«авиастар-СП». 

“Мы испытали чувство гордости и ра-
дости на выставке, которая стала теперь 
для нас родной. Это все потому, что са-
мый большой и технологически продви-
нутый стенд был посвящен продукции 
DMG Mori Seiki. Это была, не побоюсь 
так сказать, самая захватывающая экс-
позиция выставки. Благодаря этому про-
екту мы вернули себе право называться 
центром станкостроения. Главное, что 
сюда, к нам в гости, за станками будет 
приезжать вся Россия”

Сергей Морозов:
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Алексей Земцов

Как отмечает Superjob, на 
Западе средний класс - оплот 
стабильности и опора правя-
щего режима. Это граждане 

с хорошим образованием, 
стабильными доходами, обе-

спеченные материальными 
благами, основные потреби-

тели и налогоплательщики 
своей страны. «Перейдя на 

рыночную модель экономики 
и приняв западные ценности, 
мы не перестаем сравнивать 

Россию и Запад. Вот уже 
второе десятилетие мы пы-

таемся «примерить» на себя 
и понятие среднего класса. 

Попробуем разобраться, кто 
сегодня в России относит себя 
к среднему классу», - говорит-
ся в материалах исследования.

В России, по результатам опро-
са, к среднему классу относят себя 
37% представителей экономически 
активного населения страны. За 5 
лет, прошедших с момента анало-
гичного исследования, число граж-
дан, считающих себя средним клас-
сом, не изменилось.

$1000 на человека
Рассуждая о принадлежности к 

среднему классу, большинство ре-
спондентов ставили во главу угла 
размер своего дохода, покупатель-
ную способность и наличие мате-
риальных благ: «пенсия, зарплата, 
уровень жизни»; «минимальный 
доход на каждого члена семьи от 
1000 $, т. е. от 35 тысяч рублей»; 
«для среднего класса нужно: оплата 
коммерческого места в саду/школе, 
один автомобиль на семью, ипотека, 
возможность отдыха в Сочи или за 
границей в 4-5-звездочном отеле на 
всю семью (5 человек) хотя бы две 
недели в году». наибольшее чис-
ло респондентов, относящих себя 
к среднему классу, приходится на 
группу опрошенных с зарплатой от 
35 000 до 45 000 руб. в месяц - 40%.

как пишут эксперты Superjob, 
в европе и Америке средний класс 
- это граждане старше среднего воз-
раста с солидным стажем работы и 
значительными накоплениями. В 
России же молодежь до 24 лет иден-
тифицирует себя со средним клас-
сом чаще, чем представители стар-
шего поколения (от 45 лет) - 41% 
против 35%. Помимо очевидного 
оптимизма, которым всегда отлича-
ется молодежь, тут, видимо, сказы-
вается и очевидная неспособность 
нашей пенсионной системы обе-
спечить достойный уровень жизни 
старшего поколения.

какое место занимает средний 
класс в служебной иерархии? Тут 
у нас тоже, видимо, свой путь, ибо 
средним классом себя сегодня в Рос-
сии может назвать и топ-менеджер, 
и рабочий. основные же его пред-
ставители - «белые воротнички» и 
руководители среднего звена. Сре-
ди респондентов, относящих себя к 
среднему классу, 40% - работники, 
выполняющие в основном интел-
лектуальные функции: специали-
сты, менеджеры, служащие, 20% 
- начальники отделов, 17% - пред-
ставители топ-менеджмента, 7% 
- руководители компаний (в основ-
ном небольших). 6% опрошенных, 
считающие себя средним классом, 
трудятся на рабочих должностях, 
8% - в качестве обслуживающего 
персонала. В западной классифи-
кации их называют «низшим сред-
ним классом», их характеризует 
профессиональная состоятельность 
и компетентность, уверенность в 
своих силах и завтрашнем дне, ста-
бильность, в том числе, разумеется, 
и финансовая: «если человек живет 
не на оклад и может зарабатывать 
деньги своим трудом, то деньги есть 
и будут всегда!» - говорится в мате-
риалах исследования (см. табл. 1).

еще одним мерилом принад-
лежности к среднему классу на За-
паде является хорошее образование. 
к сожалению, по этой части наша 
страна за последние десятилетия 
серьезно себя дискредитировала, 

очень средний класс
В этот класс нас не зачисляли - сами поступили 

Цик «Рейтинг» 
опубликовал список 
лучших мэров России 
за июнь месяц

Мэры и меры
Центр информационных ком-

муникаций «Рейтинг», ведущий 
проект «Народный рейтинг», 

опубликовал рейтинг мэров 
городов по состоянию на июнь. 

Главы сразу пяти поволжских го-
родов попали в ТОП-20 рейтинга 
российских мэров. В его основу 

легли не столько социально-
экономические показатели, 
сколько мнения экспертов.

Мэр казани ильсур Метшин, на-
бравший 76 баллов из 100, занял в нем 
2-е место. интересно, что казанский 
градоначальник замечен и в другом 
недавнем рейтинге - самых богатых 
российских чиновников. Строчкой 
ниже расположился мэр Самары 
Дмитрий Азаров. на 9-м месте - Петр 
Тултаев из Саранска (70 баллов), на 
12-м - ирек Ялалов (Уфа), на 18-м - 
олег Войнов (йошкар-ола).

Александр Буренин, занимаю-
щий пост главы администрации Са-
ратова, расположился на 44-м месте 
(46 баллов). он пропустил вперед 
Дмитрия Самойлова из Перми (26-е 
место), нижегородца олега кондра-
шова (28-е) и ульяновского главу 
Сергея Панчина (29-е).

Самые скромные показатели сре-
ди мэров городов ПФо продемон-
стрировал кировский градоначаль-
ник Дмитрий Драный, занявший 
70-е место.

некоторые из избранных глав 
руководят городскими администра-
циями, некоторые полностью от та-
кого руководства устранены. однако 
именно «всенародно избранных» 
глав население достаточно хорошо 
знает и почти всегда именно к ним 
относит определение «мэр». В тех 
случаях, когда главу города жите-
ли не избирают, в рейтинге столицу 
субъекта представляет чиновник, 
который единолично возглавляет 
муниципальную администрацию. 
именно такая трактовка наиболее 
близка к изначальному, европейско-
му значению слова «мэр», говорится 
в пояснении к исследованию.

При составлении рейтинга мэров 
столиц регионов за июнь 2014 года 
широко использовались материалы 
открытых источников, данные го-
сударственных органов учета и ста-
тистики. При этом под «мэрами», в 
первую очередь, понимаются главы 
городов, избранные населением, отме-
чают специалисты Цик «Рейтинг». 

Второй рейтинг мэров (первый 
был опубликован в мае) представлен 
Центром информационных комму-
никаций «Рейтинг». как утверждают 
составители, при подготовке широко 
использовались материалы открытых 
источников, данные государствен-
ных органов учета и статистики. од-
нако главное внимание специалисты 
Цик «Рейтинг» уделили учету мне-
ний региональных и федеральных 
экспертов - именно они и определили 
конечные результаты исследования.

Эксперты перечислены на сайте 
ресурса. В число 13-ти федеральных 
попали, например, президент фон-
да «Политика» Вячеслав никонов 
и президент Центра политических 
технологий игорь Бунин. Среди ре-
гиональных экспертов (всего их 19) 
- астраханский облдеп олег шеин, 
волгоградский политолог олег Се-
ренко, замминистра чеченской Ре-
спублики по национальной политике 
Лема Гудаев и другие.

таблица 1

таблица 2

делают вывод эксперты портала 
Superjob: «качество высшего об-
разования невысоко, выпускники 
вузов не могут трудоустроиться по 
специальности. но при этом о при-
надлежности к среднему классу сту-
денты вузов, нередко находящиеся 
на обеспечении родителей, говорят 
чаще дипломированных специали-
стов, уже столкнувшихся с суровы-
ми реалиями рынка труда (39 и 37% 
соответственно)».

не относят себя к среднему 
классу 39% опрошенных. «У нас 
практически нет среднего класса. 
есть богатые, бедные и очень бед-
ные», - считают респонденты. чаще 
всего подобное мнение высказывают 

представители старшего поколения 
(44%): «Средний класс должен иметь 
две машины в семье, один раз в год 
ездить в отпуск за границу и не иметь 
дел с судебными приставами». но 
не все, кто отказался себя признать 
средним классом, придерживаются 
столь пессимистичного настроения: 
42% россиян с доходами выше 45 000 
руб. в месяц полагают, что уже шаг-
нули на следующую ступень классо-
вой иерархии «выше среднего».

число россиян, не считающих себя 
средним классом, с 2009 года снизилось 

на 10 пунктов.; 5 лет назад не смогли 
причислить себя к среднему классу 
почти половина опрошенных (49%).

Затруднились определить свое 
место в общественном устройстве 
24% россиян, это на 10 пунктов 
больше, чем 5 лет назад: «Затрудня-
юсь ответить по причине того, что не 
знаю, как, по каким критериям оце-
нивается средний класс в России»; 
«если по уровню заработка, навер-
ное, отношусь. но мне кажется, что 
это понятие, скорее, означает некое 
душевное состояние, образ жизни».

Жизнь удалась
на этом фоне Всероссийский 

центр изучения общественного 

мнения (ВЦиоМ) представляет 
индексы социального самочув-
ствия россиян в апреле.

Согласно последним данным, 
своей жизнью в целом удовлетво-
рено относительное большинство 
россиян (46%). чаще об этом за-
являют 18-24-летние респонденты 
(57%) и опрошенные с доходом 
выше среднего (56%), нежели по-
жилые люди (40%) и респонденты 
с невысоким достатком (38%). В 
свою очередь 39% опрошенных 
сказали, что жизнь их отчасти 

устраивает, а отчасти - нет. Толь-
ко 13% участников опроса сетуют, 
что недовольны своей жизнью (см. 
табл. 2).

По данным ВЦиоМ, значение 
индекса социального оптимизма за-
фиксировано на уровне 69 пунктов. 
За месяц данный показатель сни-
зился лишь на два пункта (с 71 в 
марте до 69 в апреле 2014 г.). В ана-
логичные отчетные периоды про-
шлых лет индекс, фиксирующий 
уровень социального оптимизма, 
находился на уровне 70-68 пунктов 
(в апреле 2012 и 2013 гг. соответ-
ственно). Более четверти наших со-
граждан (27%) в настоящее время 
считают, что через год уровень их 

жизни улучшится. А каждый вто-
рой россиянин (54%) предполагает, 
что по прошествии этого времени 
его жизнь не изменится ни в луч-
шую, ни в худшую сторону. Лишь 
12% опрошенных полагают, что в 
ближайшем будущем в жизни про-
изойдут негативные изменения.

индекс удовлетворенности 
жизнью показывает, насколько рос-
сияне удовлетворены жизнью, ко-
торую ведут, и рассчитывается как 
разница положительных и средних 
оценок и отрицательных оценок. 
чем выше значение индекса, тем 
больше респонденты удовлетворе-
ны образом жизни. Значение индек-
са может колебаться в диапазоне от 
-100 до 100 пунктов. Положитель-
ное значение индекса свидетель-
ствует о том, что неплохие оценки 
доминируют над плохими, нулевое 
значение фиксирует баланс непло-
хих и плохих оценок.

индекс социального оптимиз-
ма показывает, насколько оптими-
стично россияне смотрят в буду-
щее, и рассчитывается как разница 
положительных и средних оценок и 
отрицательных оценок. чем выше 
значение индекса, тем более опти-
мистично настроены респонденты. 
Значение индекса может коле-
баться в диапазоне от -100 до 100 
пунктов. Положительное значение 
индекса свидетельствует о том, что 
оптимисты доминируют над песси-
мистами, нулевое значение фикси-
рует баланс оптимистичных и пес-
симистичных прогнозов.
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Николай  Сидоренко

Кандидат биологических наук 
Михаил Куманцов завершает работу 
над книгой по истории рыболовства в 

Феодосии. Корреспондент местной 
газеты «Победа» попросил ихтио-

лога рассказать об этой «вкусной» и 
всегда важной части феодосийской 

жизни.

- Михаил Иванович, когда в наших 
краях начали ловить рыбу?

- Судя по скудным археологиче-
ским находкам, примитивное рыбо-
ловство в Северном Причерноморье 
началось еще в эпоху мезолита, то есть 
среднекаменного века. Тогда оно было 
чем-то сродни охоте: крупную рыбу 
били на мелководье копьями, гарпуна-
ми и острогами. А настоящий промыс-
ловый лов сюда принесла греческая ко-
лонизация. надо сказать, что вопреки 
распространенному мнению главным 
экономическим стимулом для нее был 
именно экспорт черноморских осе-
тров, а не хлеботорговля, развившая-
ся намного позже. Эллины принесли 
на наши берега самый эффективный, 
щадящий и бережливый способ рыб-
ного промысла - прибрежный лов пас-
сивными орудиями, который с тех пор 
только совершенствовался, но принци-
пиально не изменился и по сей день. на 
важность этого промысла указывают 
даже греческие названия керченского 
пролива - Пантикапа и столицы Бо-
спорского царства Пантикапея. Панти-
капа - означает «рыбный путь». 

 - А что, грекам не хватало рыбы в 
Эгейском и Средиземном морях?

- из-за малой солености морской 
воды понтийская (черноморская) и 
особенно меотийская (азовская) рыба 
намного вкуснее средиземноморской. 
но и средиземноморскую рыбу грече-
ские рыбаки предпочитали ловить у 
наших берегов, куда косяки ежегодно 
мигрировали для нагула. кроме того, 
здесь в изобилии водились, пожалуй, 
лучшие в мире рыбы - осетры и белуги 
весом по 30 и более пудов, мясо и икра 
которых чрезвычайно высоко цени-
лись у богачей Греции и Рима. Столь 
крупные размеры понтийских осетров 
удивляли «отца истории» Геродота, по-
бывавшего на черноморских берегах. 
изображения осетровых рыб выбива-
лись даже на монетах Боспора. 

- Надо полагать, что среди осе-
трового изобилия наша хамса у 
греков и римлян не котировалась? 

- В римское время, когда здесь был 
самый расцвет рыболовства, хамса мас-
сово поставлялась в Малую Азию для 
питания расквартированных там леги-
онов. В районе керчи археологи раско-
пали большие каменные солильные ци-
стерны для засолки хамсы. но, конечно, 
экспорт не ограничивался дорогими 
осетрами и дешевой хамсой. отсюда в 
малоазийские города-метрополии, в пе-
лопонесскую Грецию и италию выво- 
зили пеламид, очень вкусную черно-
морскую сельдь, кефаль, скумбрию и 
даже огромных тунцов. Рыбу в основ-
ном солили, вялили, коптили и перевоз-
или в амфорах, но рыботорговцы как-то 
умудрялись доставлять ее в Грецию и в 
свежем виде. Большим спросом у рим-
лян пользовались и соусы, сделанные 
из мяса, внутренностей и крови тунца, 
скумбрии, султанки и других рыб, при 
этом лучшие из них стоили баснослов-
но дорого. 

- В Черном море в те времена во-
дились тунцы?

- Да. к сожалению, их здесь уже 
давно нет, хотя какая-то небольшая 
остаточная популяция заходила в чер-
ное море довольно долго. В июле 1910 
года турецкие рыбаки привезли в Фео-
досию пойманную в коктебельской 
бухте диковинную рыбу - «гигантскую 
ставриду» весом 15 пудов. Это мог 
быть только тунец - осетра или белугу 
легко бы опознали. 

- А генуэзцы как-то отметились в 
истории рыболовства?

- Жители кафы, кажется, лени-
лись рыбачить, потому что тогда рыбу 
свозили сюда со всего крыма. кафа 
была крупнейшим рыботорговым пор-
том. отсюда рыба в бочках и икра вы-
возились в большие города и столицы 
европейских стран. Пошлина с рыбно-
го экспорта была одной из важнейших 
статей дохода в итальянских государ-

Феодосия - город рыбный

ствах и османской империи. В конце 
XV века за пропуск генуэзских судов 
через проливы османская империя 
устанавливала обязательные нормы 
рыбных поставок в Стамбул. Турки 
особенно полюбили нашу скромную 
барабулю, которая регулярно попадала 
на стол султанов, и поэтому стала на-
зываться султанкой. 

- Вот мы добрались и до турецко-
го времени…

- Турки - изначально степной, коче-
вой и скотоводческий народ, - прожив 
несколько веков между двумя морями, 
научились очень хорошо ловить рыбу. 
от них черноморским рыбакам оста-
лись рыболовные лодки-фелюги, ко-
торые из-за особенностей конструкции 
киля и дна можно не швартовать к при-
чалу, а затаскивать прямо на берег. Три 
моторных судна типа фелюг, например, 
и сейчас есть в рыбколхозе «Волна ре-
волюции». Достаточно развитое рыбо-
ловство в кефе удовлетворяло мест-
ный спрос и частично ориентировалось 
на вывоз в Стамбул, малоазийскую и 
балканскую части османской импе-
рии. В городе был большой рыбный 
торг и работал специальный чиновник, 
надзиравший за рыбной отраслью. 

- Судя по тому, что после при-
соединения к Российской империи 
Феодосия была совсем маленьким 
городком, рыбный экспорт из нее 
уже прекратился? 

- нужно еще сказать, что город за-
селялся выходцами из центральных 
губерний, которые до этого не виде-
ли моря и не имели представления о 
морском рыболовном промысле. Ры-
боловством здесь занимались греки и 
турки, причем последние приезжали 
сюда рыбачить сезонным «вахтовым» 
способом. их особо ценили не только 
за профессиональное мастерство, но и 
за трезвость. Постепенно рыболовство 
освоили и русские, чему способствовал 
переезд в Феодосию некоторого коли-
чества опытных рыбаков с кубани.

- Можно ли считать Феодосию 
предреволюционного времени ры-
боловным городом?

- В качестве примера приведу 
созданную весной 1907 года рабочую 
рыболовную артель, устав которой 
утверждался Таврическим вице-
губернатором, а деятельность рассма-
тривалась в Петербурге на заседании 
Рыбного комитета Министерства фи-
нансов в 1914 году. В артель, учредите-
лями которой являлись два мещанина 
из Старого крыма и Феодосии, прини-
мались мужчины от 17 лет без разли-
чия национальностей и вероисповеда-

рыбопромышленники, имевшие соб-
ственные рыболовные снасти и рыб-
ные заводы. из отчетных документов 
того времени можно узнать, что на двух 
рыбных заводах Тернаксизова, помимо 
перечисленных выше рыб, ловили сев-
рюгу, осетров, стерлядь и заготавлива-
ли икру кефали, которую очень люби-
ли еще византийцы и турки. кстати, 
были в Феодосии и три места добычи 
неплохих устриц - их даже продавали в 
ресторации крупных городов, в основ-
ном одессы и Харькова.

- Устрицы, осетрина, икра… Куда 
все делось?

- Устриц в царские времена в Фео-
досии не разводили, а добывали хищ-
ническим способом. После революции 
этот промысел забросили, потому что 
большевики презирали этих моллю-
сков как сугубо буржуйский деликатес. 
к середине века черноморских устриц 
поразила болезнь, а после 50-х годов их 
окончательно доели питающиеся дву-
створчатыми рапаны, которых завезли 
сюда с балластными водами тихооке-
анских судов. А осетровые были почти 
уничтожены переловом, перекрытием 
мест нереста на реках плотинами ги-
дроэлектростанций и другими гидро-
техническими сооружениями, а также 
загрязнением морей и рек стоками 
крупных заводов и мусором с много-
численных кораблей и судов.

- В советское время в магазинах 
и на городском колхозном рынке 
было много недорогой рыбы и море-
продуктов, а потом, в 70-х годах, 
все это вдруг исчезло. Почему?

- начну со страшного голода 1920 
года в крыму. Тогда к крымскому по-
бережью, и к Феодосии в частности, 
подошли огромные косяки хамсы, ко-
торые помогли выжить очень многим 
крымчанам. До этого хамса стоила 
копейки и за рыбу не считалась. По 
воспоминаниям Фаины Раневской, 
Максимилиан Волошин по утрам при-
носил своим гостям заплечный мешок 
с «камсой» и добытый в аптеке пузы-
рек со слабительным касторовым мас-
лом - на нем и жарили бесценную све-
жую рыбку. 

на постоянном сокращении чис-
ленности ценных промысловых рыб 
сказался и огромный рост вылова в 
Средиземноморье рыбы, мигрирую-
щей для нагула в черное море. В по-
следние десятилетия рыболовная от-
расль турецкой экономики развивается 
в гигантских масштабах. Турецкие ры-
баки вылавливают едва ли не всю рыбу 
в Эгейском море, на выходе в черное 
и в самом черном море. В результате 
рыбакам России, Украины, Болгарии, 
Румынии и Грузии мало что достается. 
Да и вообще оживленное судоходство 
в Босфоре, Дарданеллах и Мраморном 
море отпугивает мигрирующие из Сре-
диземноморья косяки. В постсоветское 
время экология черного моря несколь-
ко улучшилась из-за сокращения про-
изводства на крупных приморских и 
околоречных предприятиях, а также 
строительства очистных сооружений 
на оставшихся заводах. но тут на ры-
боловство обрушилась новая беда в 
виде повального браконьерства с по-
мощью дешевых китайских сетей. Во 
все времена, вплоть до конца XX века, 
плетение сетей было очень долгим и 
трудоемким делом - из-за высокой сто-
имости их не могли купить даже про-
фессиональные рыбаки. 

конфискация сети у браконьера 
надолго подрывала его незаконный 
бизнес. А с появлением китайского 
ширпотреба сети стали фактически 
одноразовой снастью, и браконьеры 
зачастую ленятся везти их на берег и 
просто выбрасывают в море. В итоге из 
более 60 видов существовавших когда-
то промысловых рыб теперь осталось 
около 12, да и то в основном хамса и 
шпроты.

- А камбала-калкан, барабулька, 
чуларка, кефаль? Неужели их 
уже не попробовать? 

- Все эти рыбы в небольшом, не-
промысловом числе, а также акула-
катран, морской ерш, морской окунь, 
морской язык, морской петух, бычок, 
скат и многие другие, к счастью, нику-
да не исчезли. В разрешенное для вы-
лова время любители морской рыбал-
ки по-прежнему могут поймать их и с 
удовольствием съесть. но в магазинах 
их уже вряд ли купишь…

ния, от вступавших требовали трезвого 
образа жизни. В 1908 году в ней чис-
лилось 47 членов. Мало-мальски гра-
мотных людей среди рыбаков не было, 
поэтому артели трудно было найти 
казначея и секретаря. контора рас-
полагалась в одной из комнат рыбац-
кой кофейни. Устав предусматривал 
помощь членам при безработице и в 
случае болезни, артель обязывалась 
устраивать для них вечеринки и вести 
просветительскую работу. Город предо-
ставил артели в аренду четыре рыбо-

ловных участка в портовой акватории, 
а  потом - место в Двуякорной бухте 
для организации скумбриевых заво-
дов. Выезжали рыбаки и на сезонный 
лов хамсы в керчь - в октябре 1908 года 
12 членов артели заработали там по 65 
рублей. Ловили султанку, ставриду, 
кефаль, скумбрию, пеламиду, луфарь, 
сельдь, камбалу, сарган, сардинку. Улов 
за несколько месяцев исчисляли пуда-
ми или штуками, например, 200 пудов 
ставриды или 34 980 штук скумбрии. 
кроме того, в Феодосии были хозяева-
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Майнский район
Сезонные безработные 
«сбивают» план

В начале июня был зафиксиро-
ван резкий скачок числа обратив-
шихся в Майнский районный центр 
занятости. По словам его руководи-
теля ирины ланцовой, безработные 
пришли с местного предприятия 
ЖКХ, из центральной больницы 
и предприятия «Поминструмент». 
главным образом, это операторы 
котельных, которые с наступлени-
ем сезона, скорее всего, будут при-
няты на прежние места. однако до 
этого момента им всем надо где-то 
работать. 

сейчас ситуация на местном 
рынке труда выглядит неоднознач-
но. В целом район перевыполнил 
план по созданию новых рабочих 
мест, однако такие сезонные безра-
ботные появляются регулярно, что 
особенно настораживает сотрудни-
ков центра занятости. 

Кузоватовский 
район

Пересесть с авто  
на велосипед

13 июня в Кузоватовском 
районе состоялся велопробег, 
посвященный Дню россии. 
Заезд был организован по 
инициативе главы админи-
страции муниципального об-
разования александра Виль-
чика, который предложил 
всем его участникам продол-
жить полезное для здоровья 
начинание и летом пересесть 
с автомобилей на велосипеды. 
Кроме него в мероприятии 
приняли участие школьники 
и студенты района, депута-
ты советов депутатов, главы 
администраций сельских по-
селений, работники пред-
приятий. Кузоватовцы стар-
товали на площади ленина, а 
затем проехались по улицам 
октябрьской, некрасова, Во-
рошилова, Куйбышева, учи-
тельской и рабочей. Всего в 
велопробеге приняли участие 
более 300 любителей актив-
ного образа жизни. Было при-
нято решение проводить по-
добные заезды не реже одного 
раза в месяц.

Возродили фабрику
В Барыше возобновили 

камвольно-суконное производство 
- 7 июня прошла торжественная це-
ремония открытия ооо «система» 
(фабрики имени П.Х. гладышева). 
При полном ее запуске будут трудо-
устроены порядка 300 - 350 человек, 
здесь же можно будет пройти про-
фильное обучение у наставников. 
общая сумма инвестиций, направ-
ленных на газификацию фабрики и 
восстановление производственных 
мощностей, составила 60 млн ру-
блей. Предприятие будет произво-
дить грубошерстные ткани граждан-
ского и ведомственного назначения 
для больниц, систем Фсин, МВД, 
Министерства обороны рФ.

В настоящее время фабрика 
провела лабораторные исследова-
ния ткани на предмет соответствия  
госТу. следующим этапом будет 
сертификация изготавливаемой 
продукции.

- исторически сложилось, что 
крупнейшие текстильные пред-
приятия находились именно в Ба-
рышском районе: фабрика имени  
П.Х. гладышева, «румянцево», 
«свияга». Поэтому мы стали участ-
никами знакового события в но-
вейшей истории легкой промыш-
ленности ульяновской области, 
- прокомментировал первый зам-
председателя правительства регио-
на Вильдан Зиннуров.

Карсунский район
Чистая вода придёт в Уразовку

В 2015 году в селе уразовка построят новый водопровод 
стоимостью порядка 20 млн рублей. ощутить на себе новое ка-
чество водоснабжения смогут почти 400 жителей населенного 
пункта. сейчас по улице Поселки уже проложены водопровод-
ные сети протяженностью 1 км, также смонтированы 4 водо-
разборные колонки и три пожарных гидранта. До конца года 
планируется проложить еще 1 км водопроводных сетей по  
ул. Большой. В 2014 году из областного бюджета на реали-
зацию этого проекта будет направлено 2 млн рублей. Плани-
руемый объем финансирования на 2015 год составляет 16 млн 
рублей. сейчас водовод и водопроводные сети уразовки нахо-
дятся в неудовлетворительном состоянии и не соответствуют 
требуемым техническим условиям. 

Мелекесский район
Лучшее хозяйство района  
отметило юбилей

15 июня сПК имени н.К. Крупской отметило 
свое 85-летие. По словам его руководителя анатолия 
голубкова, предприятие со столь богатой историей и 
сегодня имеет серьезные перспективы для развития.

- За эти годы мы многого достигли - построили 
совхоз в степи, а сейчас это современный поселок, 
который имеет все условия для жизни и работы. За 
это время мы произвели три миллиона тонн зерна. Я 
хочу сказать спасибо людям, которые здесь работа-
ют, а это уже не одна трудовая династия, - поделился 
директор сельхозпредприятия.

В торжествах в честь юбилея принял участие гу-
бернатор сергей Морозов. он вручил передовикам 
отрасли государственные награды и подчеркнул, что 
именно эти люди занимаются «самым необходимым, 
гуманным и уважаемым занятием».

- Вы в буквальном смысле слова кормите своих 
земляков. Вы достойно приняли эстафету от пред-
шественников, легендарных 25-тысячников, осно-
вавших передовое крупное сельскохозяйственное 
предприятие. с честью пройдя через все испытания, 
сПК имени н.К. Крупской остается лучшим пред-
приятием Мелекесского района и одним из лидеров 
аграрной отрасли не только ульяновской области, но 
и россии, - отметил глава региона.

Инзенский район
Торговали  
опасными игрушками

Прокуратура инзенского района 
ульяновской области установила, что в одном 
из торговых центров города инзы в продажу 
поступили пластмассовые машинки, матреш-
ки и другие игрушки, у которых не было необ-
ходимой информации о производителе и сер-
тификатов соответствия, подтверждающих их 
безопасность для здоровья ребенка. аналогич-
ные нарушения были выявлены при проверке 
деятельности торговой точки на территории 
МуП «инзенский рынок», где на костюмах 
для детей не было опознавательных знаков. 
отсутствовали на детской одежде и этикет-
ки с информацией о товаре, обеспечивающей 
возможность правильного выбора, и сопрово-
дительная документация, подтверждающая 
безопасность одежды для здоровья малышей. 
В этой связи прокурор инзенского района 
ульяновской области возбудил в отноше-
нии двух предпринимателей дела об адми-
нистративном правонарушении по статье  
6.3 КоаП рФ, предусматривающей в каче-
стве наказания крупный штраф.

Вешкаймский район
Позвали за песнями и паспортами

отметить День россии районный Дом культуры 
пригласил всех вешкаймцев межрайонным фести-
валем народного творчества «День песен». около 
двух тысяч зрителей пришли посмотреть и поуча-
ствовать в этом замечательном празднике. свое 
мастерство показали все творческие коллективы 
Вешкаймского района и гости праздника из Кар-
сунского и Майнского районов.  

обширной и насыщенной была программа 
праздника. Торжественная часть праздника вклю-
чила в себя несколько знаменательных событий в 
жизни района: торжественное вручение паспортов 
новым гражданам россии, акцию «Помоги собрать-
ся в школу», подведение итогов весенне-полевых 
работ и завершение творческого сезона в культуре.

Барышский район
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Анна Никс

Пятнадцатилетний Никита 
Трусилин окончил десятый 
класс. Долго бить баклуши 

парень не стал - услышал от 
приятеля о том, что ПАТП-1 

берет на работу школьников. 
Устроился на автомойку, как 
положено, через центр заня-
тости. И вот уже две недели 

аккуратно исполняет свои 
обязанности мойщика салона.

- В общем-то, ничего слож-
ного, - делится секретами «про-
фессионального мастерства» 
никита. - Подъезжает автобус, 
включаешь воду и шлангом 
вымываешь из салона пыль 
и грязь. Потом еще щеткой 
пройдешься и лобовое стек-
ло протрешь. Вот, собственно, 
и все. на одну машину минут 
пять-десять уходит, всего за 
смену обслуживаем десять-
пятнадцать машин. а снаружи 
автобус в автомойке моют. В 
прошлом году я тоже летом ра-
ботал - территорию убирал. но 
здесь мне больше нравится. 

За месяц такой работы 
никита и два его сверстни-
ка, которые тоже работают на 
автомойке,  получат больше 
шести тысяч рублей, причем 
пять тысяч ребятам платит 
предприятие, а тысячу двести 
- центр занятости. сумма, мо-
жет, и скромная, но для ребят, 
зарабатывающих свои первые 
«кровные», очень нелишняя:

- Я родителям смогу по-
мочь - хотя бы тем, что денег 
на карманные расходы брать 
не буду, - говорит никита. - а 
может быть, мобильник себе 
обновлю.

Видимо, у никиты 
получится-таки приобрести 
себе новый телефон, потому что 
после «фотосессии» со шлан-
гом в руках он договаривается 
с директором регионального 
департамента  занятости на-

За 50 лет хирург Александр 
Краснов выполнил более 20 000 
крупных операций. Он впервые 
детально разработал и внедрил 

медико-социальную реабилита-
цию при повреждениях и забо-
леваниях опорно-двигательной 

системы. Именно ему принадле-
жит мировой приоритет  

в обосновании и реализации 
пересадки слабых мышц,  

находящихся в состоянии 
глубокого пареза, что ранее 

считалось запрещенным.

Далеко не многие зна-
ют, что создатель самарской 
научно-педагогической школы 
травматологов-ортопедов, при-
знанной не только в россии, но и 
за ее пределами, - наш земляк.

александр Краснов родился в 
селе александровка ульяновской 
области в многодетной крестьян-
ской семье. В годы войны учебу 
в школе сочетал с работой в кол-
хозе. сеял, убирал урожай, косил 
траву, ухаживал за животными. 
После окончания школы посту-
пил в Куйбышевский медицин-
ский  институт, который окончил 
с отличием.

После окончания института 
александр Федорович Краснов 
был распределен на кафедру го-
спитальной хирургии. сначала 
был клиническим ординатором, 
аспирантом, затем ассистентом. 
Преподавательскую и научную 

деятельность совмещал с работой 
в поликлинике, а также медсанча-
сти местного промышленного ги-
ганта - шарико-подшипникового 
завода. несколько лет в качестве 
бортхирурга летал в разные угол-
ки Куйбышевской области на са-
молете у-2.

становление Краснова как 
травматолога-ортопеда прохо-
дило на кафедре госпитальной 
хирургии, руководимой  выдаю-
щимся хирургом профессором 
александром аминевым. В 1966 
году организовал кафедру трав-
матологии, ортопедии и военно-
полевой хирургии, которой руко-
водил до 2003 года.

Признанием выдающих-
ся научных и организаторских 
заслуг Краснова стало его из-
брание в 1986 году членом-
корреспондентом аМн ссср, а 
в 1992-м - академиком раМн.

За особый вклад в развитие 
вуза ученый совет университета 
избрал его почетным ректором.

основным научным направ-
лением, разрабатываемым Крас-
новым и его учениками, стала 
сухожильно-мышечная пластика 
в травматологии и ортопедии. За 
комплекс работ в этом направле-
нии и внедрение в практику новых 
способов лечения ему и некоторым 
сотрудникам самгМу и ЦиТо 
им. н.н. Приорова присуждена 
государственная премия рФ в об-
ласти науки и техники за 1997 год.

Большое внимание ученый 
уделял развитию здравоохране-
ния в стране, в частности, новым 
формам медицинского обслужи-
вания населения. По его ини-
циативе в 1992 году в универси-
тете создана кафедра семейной 
медицины. В 1994 году издано 
первое в россии двухтомное ру-
ководство «семейная медици-
на». За разработку и внедрение 
программ подготовки семейного 
врача александру Краснову, ген-
надию Котельникову, рудольфу 
галкину, Борису Мовшовичу 
присуждена премия Правитель-
ства рФ.

По определению александра 
Федоровича Краснова, научно-
педагогическая школа - это груп-
па людей, влюбленных в свою 
профессию и объединенных об-
щей целью, это ученики, воспи-
танные на сложившихся тради-
циях и опыте.

За время своей работы алек-
сандр Федорович сделал мно-
го для развития этих школ, в 
том числе под его руководством 
сформировалась самарская 
научно-педагогическая школа 
травматологов-ортопедов. он 
подготовил 75 учеников, 30 из 
которых - доктора наук.

Многие ученики в настоящее 
время занимают весомое положе-
ние и оправдывают авторитет са-
марской научно-педагогической 
школы.

Повлияет ли проведение 
чемпионата мира по футболу 
на ваш рабочий график?

 Матчи чемпионата мира по футболу, 
проходящего в Бразилии, транслируют-

ся в России глубокой ночью. Однако, 
как обещают россияне-болельщики,  
на их трудоспособность это обстоя-
тельство не повлияет. Как выяснил 

исследовательский центр портала 
Superjob, половина наших сограждан 

успешно сочетают ночной футбол  
и рабочий день.

 В ходе опроса 46% россиян заявили, 
что футболом не интересуются и ночью 
могут спать спокойно. 49% опрошенных 
за чМ-2014 следят, но работе это не по-
меха. 3% признались, что на рабочий 
график это обстоятельство все-таки по-
влияет, 2% предложили другой вариант 
ответа.

Болельщиков, что вполне понятно, 
больше среди мужчин. К футболу равно-
душны 53% дам и всего 40% представи-
телей сильного пола. наименьший инте-
рес к этой игре проявляет молодежь до  
24 лет (среди них не интересуются фут-
болом 51%), тогда как самые азартные - 
люди старше 45 лет, среди которых толь-
ко треть (35%) не следит за мундиалем. 
старшее поколение проявляет и наи-
большую стойкость: 59% болельщиков в 
этой группе уверены, что футбол в ущерб 
работе не пойдет. а вот каждый двад-
цатый из самых молодых россиян (5%) 
признал, что рабочий график придется 
на время чемпионата мира несколько 
скорректировать.

Правда, некоторые респонденты на 
время футбольного чемпионата преду-
смотрительно ушли в отпуск, а кто-то 
готов взять больничный или сократить 
время сна. часть болельщиков намерена 
смотреть мундиаль в записи. Другие опро-
шенные поясняли, что ночные просмотры 
повлияют на их работу «в случае успеш-
ного выступления сборной россии». на 
это наши болельщики все-таки надеются: 
«раз в четыре года! наши в первый раз за 
12 лет там!»; «если у нашей сборной бу-
дут успехи, на работу это повлияет только 
положительным образом!».

а для кого-то «раз наши не играют, то 
и смотреть нечего». есть и те, кто не бо-
леет за футбол принципиально: «сорев-
нование денег смотреть неинтересно». 
Встречаются и истинные фанаты. «не 
высыпаться буду, но стану смотреть!» - 
клянутся они.

Доктор Краснов:  
влюблён в свою профессию

РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ  23 143
УДМУРТСКАЯ РЕСПУБЛИКА  24 114
РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ  24 256
УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ  24 416
ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ  24 952
САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ  25 082
ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА  25 216
ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ   25 764
САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ  26 153
РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН  27 049
НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ  28 438
КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ  30 050
ПЕРМСКИЙ КРАЙ  31 076
РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 33 135

Источник: Росстат

УРОВЕНЬ СРЕДНЕЙ ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ РАБОТНИКОВ МЕДИЦИНСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
С ВЫСШИМ ОБРАЗОВА НИЕМ, ПРЕДОСТАВЛЯЮЩИХ МЕДИЦИНСКИЕ УСЛУГИ 
В РЕГИОНАХ ПФО В I КВАРТАЛЕ 2013 ГОДА, РУБЛЕЙ

селения, труда и развития со-
циального партнерства Юри-
ем чибисовым о том, что ему 
помогут трудоустроиться и на 
следующий летний месяц.

- уже сейчас через служ-
бы трудоустройства прошло 
более двух тысяч подростков, 
- рассказал Юрий Юрьевич. - 
а за сезон их будет более пяти 
тысяч. В областном бюджете 
заложено на это около шести 
миллионов рублей. с каждым 
юным работником заключен 
трудовой договор, а перед 
этим ребята обязательно про-
ходят медицинский осмотр, 
инструктаж по охране труда и 
технике безопасности. В пер-
вую очередь мы стараемся по-
мочь ребятам с трудной жиз-
ненной ситуацией - сиротам, 
детям из неполных семей, но 
вообще наши двери открыты 
для всех подростков. Хочется 
отдельно поблагодарить со-
трудничающих с нами рабо-
тодателей, ведь они не только 
дают возможность ребятам 
получить первые трудовые на-
выки и заработать свои первые 
трудовые деньги, но и несут за 
них большую ответственность, 
ведь Трудовой кодекс регла-
ментирует работу подростка 
гораздо строже. сейчас под-
ростки работают практически 
на всех промышленных пред-
приятиях, на сельхозпред-
приятиях, при районных ад-
министрациях. Труд, конечно, 
неквалифицированный - озе-
ленение, уборка территории, 
благоустройство, но ведь мно-
гие блестящие карьеры начи-
нались именно с этого.  

Каникулы! Пора на работу…
За лето в регионе трудоустроят более пяти тысяч школьников

- Я родителям смогу помочь - хотя бы тем,  
что денег на карманные расходы брать не буду, 
- говорит Никита. - А может быть, мобильник 
себе обновлю
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иЗБиратеЛЬная комиССия  
уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСти

ПоСтаноВЛение
18 июня 2014 г.   г. ульяновск № 63/619-5

Об утверждении результатов учета объема эфирного  
времени, затраченного на освещение деятельности  

каждой  политической партии, представленной  
в Законодательном  Собрании Ульяновской области, 

региональными телеканалом и радиоканалом  
в мае 2014 года

Заслушав информацию заместителя Председателя из-
бирательной комиссии ульяновской области Г.м. Селез-
нева, рассмотрев протокол заседания рабочей группы по 
установлению результатов учета объема эфирного време-
ни, затраченного в течение одного календарного месяца на 
освещение деятельности политических партий, представ-
ленных в Законодательном Собрании ульяновской области 
от 10 июня 2014 года № 5, в соответствии со статьей 5 За-
кона ульяновской области от 3 августа 2010 года № 113-Зо  
«о гарантиях равенства политических партий, представлен-
ных в Законодательном Собрании ульяновской области, 
при освещении их деятельности региональными телекана-
лом и радиоканалом» (далее - Закон ульяновской области), 
постановлением избирательной комиссии ульяновской об-
ласти от 24 августа 2010 года № 37/242-4 «о Порядке учета 
эфирного времени, затраченного в течение одного календар-
ного месяца на освещение деятельности каждой политиче-
ской партии, представленной в Законодательном Собрании 
ульяновской области, региональными телеканалом и ради-
оканалом», избирательная комиссия ульяновской области  
постановляет:

1. утвердить результаты учета объема эфирного време-
ни, затраченного на освещение деятельности каждой поли-
тической партии, представленной в Законодательном Со-
брании ульяновской области, региональными телеканалом 
и радиоканалом в мае 2014 года, содержащиеся в протоколе 
заседания рабочей группы по установлению результатов 
учета объема эфирного времени, затраченного в течение 
одного календарного месяца на освещение деятельности 
политических партий, представленных в Законодательном 
Собрании ульяновской области от 10 июня 2014 года № 5.

2. Вынести заключение о несоблюдении телеканалом 
оао «телерадиокомпания репортер» в отношении Всерос-
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», По-
литической партии ЛДПР - Либерально-демократическая 
партия россии в мае 2014 года требования Закона 
ульяновской области об освещении деятельности полити-
ческих партий, представленных в Законодательном Собра-
нии ульяновской области, в равном объеме в течение одного 
календарного месяца.

Принять решение о необходимости компенсации оао 
«телерадиокомпания репортер» в июне 2014 года недо-
стающего объема эфирного времени в отношении Всерос-
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», По-
литической партии ЛДПР - Либерально-демократическая 
партия россии в телепрограммах (телепередачах) в объемах, 
указанных в приложении к настоящему постановлению.

3. Вынести заключение о несоблюдении радиоканалом 
«радио 2х2» Зао «телекомпания русский проект» в от-
ношении Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», Политической партии ЛДПР - Либерально-
демократическая партия россии в мае 2014 года требования 
Закона ульяновской области об освещении деятельности 
политических партий, представленных в Законодательном 
Собрании ульяновской области, в равном объеме в течение 
одного календарного месяца.

Принять решение о необходимости компенсации ра-
диоканалом «радио 2х2» Зао «телекомпания русский 
проект» в июне 2014 года недостающего объема эфирного 
времени в отношении Всероссийской политической пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Политической партии ЛДПР 
- Либерально-демократическая партия россии в радиопро-
граммах (радиопередачах) в объемах, указанных в приложе-
нии к настоящему постановлению.

4. отметить факт выполнения телеканалом оао «те-
лерадиокомпания репортер» в мае 2014 года требования 
Закона ульяновской области о компенсации ранее уста-
новленных недостающих объемов эфирного времени в 
радиопрограммах (радиопередачах) в отношении Всерос-
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», По-
литической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

5. отметить факт выполнения радиоканалом «радио 
2х2» Зао «телекомпания русский проект» в мае 2014 года 
требования Закона ульяновской области о компенсации 
ранее установленных недостающих объемов эфирного вре-
мени в отношении Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».

6. отметить факт невыполнения радиоканалом «радио 
2х2» Зао «телекомпания русский проект» в мае 2014 года 
требования Закона ульяновской области о компенсации ра-
нее установленного недостающего объема эфирного време-
ни в отношении Политической партии ЛДПР - Либерально-
демократическая партия россии в размере 6 мин. 30 сек.

Принять решение о необходимости компенсации радио-
каналом «радио 2х2» Зао «телекомпания русский проект» 
указанного объема эфирного времени в июне 2014 года.

7. направить настоящее постановление в оао «теле-
радиокомпания репортер», в Зао «телекомпания русский 
проект», в ульяновское региональное отделение Всерос-
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», в 
ульяновское областное отделение политической партии 

кадастровым инженером Вестфаль ниной Витальевной,  433508, 
ульяновская область, г. димитровград, ул. Хмельницкого, д. 120, vestfal@
list.ru,  тел. 8 9374516663, квалификационный аттестат №73-10-31  в от-
ношении земельных участков, входящих  в состав землепользования  с 
кадастровым №73:08:040701:1, категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения, вид разрешенного использования - для сельско-
хозяйственного производства, расположенного по адресу: ульяновская 
область, мелекесский район, СПк им. Ленина,  выполнены работы по под-
готовке проекта межевания земельных участков. 

Заказчиком проекта межевания земельных участков  являются: Бес-
палов Валерий Леонидович (ульяновская область, мелекесский район, с. 
Сабакаево, пер. Южный, д. 4, кв. 2. тел. 89278278302) и  Хуснутдинов раись 
нуретдинович  (ульяновская область, мелекесский район, с. Сабакаево, 
ул. Юбилейная, д. 14, кв. 1, тел. 89276340392). 

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: 433508, ульяновская область, г. димитровград, ул. Хмельницкого, 
д. 120, тел. 89374516663 с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 в течение 
30 (тридцати) дней со дня опубликования данного извещения. Предложе-
ния по доработке проекта межевания земельных участков и обоснованные 
возражения относительно местоположения  границ и размеров земельных 
участков  принимаются в письменной форме в течение 30 (тридцати) дней 
со дня опубликования данного извещения по адресу: 433508, ульяновская 
область, г. димитровград, ул. Хмельницкого, д. 120.

Собрание   заинтересованных   лиц   по   поводу   согласования ме-
стоположения границ земельных участков состоится по адресу: 433508, 
ульяновская область, мелекесский район, с. Сабакаево, ул. Ленина, д. 6 
(здание конторы). 

При  проведении  согласования  местоположения границ при  себе  не-
обходимо  иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок. 

я, Гришина татьяна Васильевна, 12.10.1954 г.р., участник общей до-
левой собственности  на земельный участок, расположенный по адресу: 
ульяновская обл., Барышский р-н, СПк «Барышский», извещаю о своем 
намерении выделить земельный участок  в счет одной  земельной  доли 
установленного размера 8,94  га, для чего созываю общее собрание участ-
ников долевой собственности с повесткой дня:

1. избрание председателя, секретаря и членов счетной комиссии.
2. определение местоположения выделяемого земельного участка.
3. Выделение собственником земельного участка в счет принадлежа-

щей ему доли.
4. утверждение проекта межевания.
5. утверждение перечня собственников земельных долей.
Собрание состоится 10 августа   2014 года  в 10.00  по адресу: 

ульяновская область, г. Барыш, ул. красноармейская, 45. Заказчиком када-
стровых работ является Гришина татьяна Васильевна.

Проект межевания земельных участков  подготовлен кадастровым ин-
женером Вальковой екатериной Сергеевной,  адрес: 433750, ульяновская 
область, г. Барыш, ул. красноармейская, 45, адрес  электронной почты: 
oshka2127@rambler.ru, контактные телефоны: рабочий - 8 (84253) 23905, 
мобильный - 89377573700.

кадастровый номер исходного земельного участка - 73:02:014801:1.
адрес (местоположение):  ульяновская область, Барышский район, 

СПк «Барышский». 
С проектом межевого плана, с документами по вопросам, вынесенным 

на обсуждение общего собрания, можно ознакомиться в течение 45 дней с 
момента публикации  по адресу: 433750, ульяновская область, г. Барыш,  
ул. красноармейская, 45.

Возражения, а также предложения о доработке проекта межевания 
земельных участков после ознакомления с ним принимаются в течение  
45 дней с момента публикации по адресу: 433750, ульяновская область, г. 
Барыш, ул. красноармейская, 45.

администрация муниципального образования «тереньгульский рай-
он» сообщает о наличии предназначенного для передачи в аренду гражда-
нам и юридическим лицам следующих земельных участков, находящихся в 
государственной собственности:

- земельный участок под кадастровым номером 73:18:030701:505 пло-
щадью 10010 кв. м, местоположение: ульяновская область, тереньгульский 
район, муниципальное образование «тереньгульское городское поселе-
ние», располагается в северной части кадастрового квартала 73618:030701. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. разрешенное 
использование - для сельскохозяйственного производства;

- земельный участок под кадастровым номером 73:18:010901:30 пло-
щадью 28100 кв. м, местоположение: ульяновская область, тереньгульский 
район, оГуСП  «Скугареевский». категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения. разрешенное использование - для сельскохозяй-
ственного производства;

 Заявления граждан и юридических лиц  о предоставлении земель-
ного участка принимаются в письменном виде в муниципальном учреж-
дении «комитет по управлению муниципальным имуществом и земель-
ным отношениям муниципального образования «тереньгульский район» 
ульяновской области по адресу: ульяновская область, тереньгульский 
район, р.п. тереньга, пл. Ленина, 2 тел. 8 (84234) 22-4-57. 

Извещение о проведении общего собрания и необходимости  
согласования проекта межевания земельных участков

мы, никонорова татьяна александровна, никонорова антонина Ва-
сильевна, никонорова татьяна михайловна, никоноров Сергей иванович, 
никоноров михаил иванович, собственники земельных долей в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
73:03:060301:1, расположенный: ульяновская область, Вешкаймский район, 
х-во СПк «40 лет Победы», извещаем о созыве общего собрания участни-
ков общей долевой собственности в целях утверждения проекта межевания 
земельных участков.

30 июля 2014 года в 9.00 по адресу: ульяновская область, Вешкайм-
ский район, село Березовка, здание Сдк будет проводиться общее со-
брание участников общей долевой собственности  на земельный участок 
с кадастровым номером 73:03:060301:1, расположенный: ульяновская об-
ласть, Вешкаймский район, х-во СПк «40 лет Победы».

на повестке дня общего собрания предлагаю обсудить следующие во-
просы:

1. утверждение проекта межевания земельных участков.
2. утверждение перечня собственников образуемых земельных участ-

ков и размера их долей в праве общей собственности на образуемые земель-
ные участки.

3. Прочие вопросы.
Проект межевания земельных  участков по образованию двух земель-

ных участков  в счет земельных долей из исходного земельного участка 
с кадастровым номером 73:03:060301:1, расположенного: ульяновская 
область, Вешкаймский район, х-во СПк «40 лет Победы», подготовлен 
кадастровым инженером улазовой еленой Петровной,  квалификаци-
онный аттестат кадастрового инженера № 73-12-160, номер контактного 
телефона 89084919567, почтовый адрес: 433130, ульяновская область, 
майнский район, р.п. майна, ул. Полбина, д. 4, адрес электронный почты 
ElenaUlazowa73@yandex.ru. 

Заказчиком кадастровых работ являются никонорова татьяна алек-
сандровна, почтовый адрес: ульяновская область, Вешкаймский район, 
с. Березовка, контактный телефон 89278000191; никонорова антонина 
Васильевна, почтовый адрес: ульяновская область, Вешкаймский район,            
с. Березовка, контактный телефон 89278000191; никонорова татьяна 
михайловна, почтовый адрес: ульяновская область, Вешкаймский район,  
с. Березовка,  контактный телефон 89278000191; никоноров Сергей ива-
нович, почтовый адрес: ульяновская область, Вешкаймский район, с. Бе-
резовка, контактный телефон 89278000191; никоноров михаил иванович, 
почтовый адрес: ульяновская область, Вешкаймский район, с. Березовка, 
контактный телефон 89278000191.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согла-
сования можно обратиться по адресу: ульяновская область, майнский рай-
он, р.п. майна, ул. Полбина, д. 4, с 8.00 до 17.00 по местному времени со дня 
опубликования настоящего извещения в течение тридцати календарных 
дней. При обращении для ознакомления с проектом межевания земельных 
участков и согласования при себе иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, подтверждающий должностные полномочия, а также документы о 
правах на земельный участок. Предложения по доработке и обоснованные 
возражения относительно местоположения границ и размеров выделяе-
мых земельных участков по проекту межевания принимаются в письмен-
ной форме в течение тридцати календарных дней с момента опубликова-
ния извещения по адресу: 433130, ульяновская область, майнский район,  
р.п. майна, ул. Полбина, д. 4.  

ИЗВЕЩЕНИЕ
о предстоящем переходе потребителей электрической энергии

на обслуживание к гарантирующему поставщику
В связи с наступлением обстоятельств, предусмотренных п. 53 и абз. 

8 п. 15 основных положений функционирования розничных рынков элек-
трической энергии, утвержденных Постановлением Правительства рос-
сийской федерации от 04.05.2012 г. № 442 (далее - основные положения), 
и на основании заявления оао «ульяновскэнерго» об отказе от исполне-
ния договора энергоснабжения, заключенного с ооо «ук инвестстрой 
м», произошла смена поставщика электрической энергии для лиц, поль-
зующихся на праве собственности или ином законном основании помеще-
ниями в многоквартирных домах, находящихся в управлении ооо «ук 
инвестстрой м».

В соответствии с п. 16 и п. 22 основных положений департамент по 
регулированию цен и тарифов министерства экономики и планирования 
ульяновской области сообщает следующую информацию:

1. указанные потребители, оказание коммунальной услуги по электро-
снабжению ранее которым осуществляло ооо «ук инвестстрой м», 
переходят на прямое обслуживание к гарантирующему поставщику элек-
трической энергии оао «ульяновскэнерго» (432028, г. ульяновск, про-
спект 50-летия ВЛкСм, д. 23а, тел. 34-93-49, р/с 40702810669020101401 в 
ульяновском отделении №8588 Сбербанка россии).

2. Переход потребителей на прямое обслуживание к гарантирующему 
поставщику электрической энергии оао «ульяновскэнерго» должен осу-
ществиться 1 июля 2014 г. в 00.00 часов.

3. Всем потребителям электрической энергии необходимо снять пока-
зания приборов учета на указанные дату и время и передать эти данные не 
позднее 2 месяцев с даты снятия в адрес гарантирующего поставщика оао 
«ульяновскэнерго».

В соответствии с п. 22 основных положений функционирования 
розничных рынков электрической энергии, утвержденных  постанов-
ления  Правительства российской федерации от 4 мая 2012 № 442, при 
отсутствии таких данных объем потребления электрической энергии на 
указанные дату и время будет определяться исходя из продолжительности 
периода времени, истекшего со дня последнего снятия показаний приборов 
учета до указанных даты и времени и усредненного объема потребления 
электрической энергии в период между последним и предпоследним сня-
тием показаний приборов учета. если показания приборов учета не будут 
сняты по причине отсутствия (неисправности) приборов учета, то при 
определении объема потребления электрической энергии на указанные 
дату и время используются расчетные способы, установленные Правилами 
предоставления коммунальных услуг собственникам и пользователям по-
мещений в многоквартирных домах и жилых домов для случаев отсутствия 
(неисправности) приборов учета.

фку упрдор «Волга» информирует пользователей автомобильных 
дорог федерального значения о том, что Приказ федерального дорожного 
агентства от 23.05.2014 № 168 «о введении временных ограничений дви-
жения транспортных средств по автомобильным дорогам общего пользова-
ния федерального значения в 2014 году» зарегистрирован минюстом рос-
сии 06.06.2014 № 32598, официально опубликован в «российской газете»  
11 июня 2014 г. (федеральный выпуск № 6402).

обращаем внимание, что приказ вступит в силу по истечении 10 дней 
после его официального опубликования. таким образом, временные огра-
ничения движения как в период снижения несущей способности конструк-
тивных элементов автомобильных дорог («весенний» период), так и при 
значениях дневной температуры воздуха свыше 32°С («летний» период) 
вводятся с 22 июня 2014 года.

По всем вопросам осуществления перевозок тяжеловесных грузов в 
период ограничения движения по автодорогам федерального значения, на-
ходящимся в оперативном управлении фку упрдор «Волга», можно об-
ращаться по телефонам: 8 (8352) 62-20-57, 62-12-73.

«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», в ульяновское региональное отделение по-
литической партии ЛДПР - Либерально-демократическая 
партия россии в ульяновской области.

8. опубликовать настоящее постановление в офици-
альных средствах массовой информации ульяновской 
области.

Председатель
Избирательной комиссии Ю.И. Андриенко

Исполняющий 
обязанности секретаря

Избирательной комиссии
Ульяновской области И.В. Гусев

утВерЖден
постановлением избирательной
комиссии ульяновской области

от 18 июня 2014 г. № 63/619-5

Объем эфирного времени,
предусмотренного в качестве компенсации  

за предыдущий период учета, которая должна быть  
произведена  в июне 2014 года

№ 
п/п

наименование
политической партии

Вид эфирного вре-
мени
(телевидение или 
радио)

объем
компенсации
(час: мин: сек)

1 Всероссийская по-
литическая партия 
«ЕДИНАЯ  
РОССИЯ»

телевидение
0:01:11

радио
0:00:10

2 Политическая партия 
ЛДПР - Либерально-
демократическая пар-
тия россии

телевидение 0:01:26

радио
0:00:15
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За два дня экипажи 19 машин проеха-
ли 253 километра спецучастков. В 

первый день машины стартовали близ 
Ульяновского аэропорта «Центральный», 

чтобы пройти 39 километров дистанции по 
мокрой после дождя трассе, проложенной 

по грунту и траве. До финиша, который 
располагался неподалеку от села Арское, 

в итоге добрались 17 экипажей.

на следующий день гонка продолжи-
лась близ райцентра тереньга, расположен-
ного между областным центром и Сызра-
нью. машинам, чтобы добраться до места 
старта, пришлось проехать, соблюдая пра-
вила дорожного движения, около 100 ки-
лометров по трассе M-7 «Волга» (казань 
- астрахань). только после этого перегона 
экипажи ждали 214 километров гонки по 
грунтовым дорогам и полям. Это был тот 
самый спецучасток, который пошел в зачет 
ралли-рейда.

именно второй день турнира стал ре-

шающим для распределения мест во всех 
классах машин. так, команда «ГаЗ - За ру-
лем - Спорт» на автомобилях NEXT, «Со-
боль» и «Садко» завоевала первое место в 
командном зачете, второе и четвертое ме-
ста в общем зачете, а также первое и третье 
места в категории «рейд-Спорт». для ко-
манды соревнования стали завершающим 
этапом подготовки к крупнейшему старту 
сезона - ралли-рейду «Великая степь». он, 
напомним, пройдет в июле в республике 
калмыкия и астраханской области.

маршрут ралли «Засечная черта» дли-
ной 253 км проходил по грунтовым дорогам 
и полям. разнообразная по рельефу трасса 
стала еще сложнее из-за обильных дож-
дей, которые сопровождали соревнования. 
Выиграть на такой дороге способны толь-
ко надежные, мощные и быстрые машины, 
пилотируемые талантливыми экипажами. 
автомобили «ГаЗ» в данном случае под-
твердили надежность и мощность силовых 
агрегатов.

Первые у «Засечной черты»
В ульяновской области завершился третий этап кубка россии по ралли-рейдам
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Соревнования стали завершающим этапом подготовки к старту ралли «Великая степь»

от радости до печали
итоги выступления футбольной  
«Волги» глазами экспертов «уП» 
Максим Скворцов

Cерия сезона
С первых игр чемпионата «Вол-

га» заявила о себе во весь голос, вы-
дав семиматчевую беспроигрышную 
серию. она длилась полтора месяца 
- началась 18 июля и закончилась  
4 сентября 2013 года. За это время 
подопечные Сергея Седышева пе-
реиграли в гостях «тюмень» (2:0), 
«камаЗ» из набережных Чел-
нов (3:2), пермский «октан» (2:1), 
йошкар-олинский «Спартак» (3:1),  
дома были повержены  казанский 
«рубин-2» (2:0) и «Челябинск» 
(2:1), в стартовой игре чемпионата 
была зафиксирована нулевая ничья 
в ижевске с местным «Зенитом». 
Беспроигрышная серия прервалась 
матчем в Сызрани, где ульяновские 
футболисты уступили «Сызрани-
2003» со счетом 0:2.  

Оценка сезона
Александр Манахов, лучший 
бомбардир ФК «Волга» 
70-х годов:

- За сезон поставил бы «Волге» 
самую максимальную оценку. и в 
этом заслуга, в первую очередь, на-
ставника волжан Сергея Седышева. 
не так давно нашей командой ру-
ководил константин Галкин, и чего 
он добился? как говорится, галка 
прилетела, зернышки склевала и 
улетела. да еще и игроков с собой 
прихватила. Седышеву же, по сути, 
из ничего удалось сколотить весь-
ма симпатичную команду. Перед 
сезоном никто не верил, что «Вол-
га» будет бороться за чемпионство 
вплоть до последнего тура. Седы-
шев абсолютно прав, что старается 
доверять местным воспитанникам. 
другое дело, что у нас их сейчас 
очень мало. когда я занимался 
футболом, то в секциях существо-
вал отбор, оставляли только луч-
ших. Сегодня же ни о каком отборе 
и речи не идет, хорошо хоть группы 
удается набирать. а все потому, что 
время идет, условия  жизни меня-
ются. Сейчас, перед тем как отдать 
ребенка в спортивную секцию, ро-
дители смотрят, какие условия в 
ней созданы. а что они могут уви-
деть в футбольных секциях? там 
элементарно даже помыться не 
всегда удается. да и футбольных 
стадионов у нас осталось  раз-два и 
обчелся.

у нас нет нормальной футболь-
ной базы, и вот за это очень обид-
но. Считаю, что ульяновск давно 
заслужил играть в фнЛ. Причем 

играть там не за выживание, а на ве-
дущих ролях. надеюсь, что доживу 
до момента, когда «Волга» сыграет 
во втором по силе дивизионе. Это 
просто нонсенс, что мы до сих пор 
не там.
Марат Сафин, лучший бом-
бардир ФК «Волга» сезона 
2013/2014 годов:

- Признаться, перед сезоном 
не думал, что сможем ввязаться 
в борьбу за путевку в фнЛ. Был 
уверен в превосходстве «тюмени», 
предполагал, что на финише чем-
пионата ее превосходство над бли-
жайшим преследователем составит 
порядка 15 очков. но на деле все 
вышло иначе, «тюмень» не произ-
вела на меня какого-то сильного 
впечатления.

наша же команда, напротив, 
предстала очень слаженным кол-
лективом. могу точно сказать, что 
такой сильной команды, как в этом 
сезоне, в ульяновске давно не было. 
мы не только добивались результа-
та, но и получали удовольствие от 
игры. мне, например, очень нрави-
лось играть в нападении со Стасом 
Прокофьевым. Жаль, что он уже 
покинул «Волгу» и свою карьеру, 
видимо, продолжит во Владивосто-
ке. не сомневаюсь, что мы еще уви-
дим Прокофьева в Премьер-лиге.

Беспокоит, что сейчас в «Вол-
ге» воцарилась полная неопреде-
ленность. неизвестно, что ждет 
команду в будущем сезоне, каков 
будет бюджет. Помимо Прокофье-
ва «Волгу» уже покинули иван 
Чудин и никита Лапин. рассма-
тривают предложения из других 
команд ренат Соколов, ильдар 
Вагапов и наиль Хабибуллин. да 
и я  не страдаю от недостатка пред-
ложений. мной интересуются два 
клуба фнЛ, а также две команды 
второго дивизиона - из зон «урал-
Поволжье» и «центр». Пока не ре-
шил, где продолжу карьеру. Сейчас 
взял отпуск, хочу просто отдохнуть 
и абстрагироваться от всего. многое 
может проясниться 23 июня, когда 
состоится собрание команды.   

Разочарование сезона
Александр Манахов: 

- не назвал бы это разочарова-
нием, но домашнее поражение от 
«тюмени», конечно, несколько рас-
строило. Перед игрой я надеялся, 
что «Волга» сыграет вничью, но 
многое решил быстрый обидный 
гол, пропущенный в самом начале 
матча. Проведший в целом убеди-
тельный сезон вратарь ренат Соко-
лов в том эпизоде ошибся. «Волга» 
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проиграла в той игре, но нужно по-
нимать, что, когда в ходе сезона три 
раза встречаются две равные коман-
ды, трудно одержать победы во всех 
поединках.
Марат Сафин:

- у всех в памяти, прежде всего, 
наше домашнее поражение от «тю-
мени» (0:2), которое по большому 
счету предрешило чемпионскую 
гонку. на мой взгляд, многие ребята 
перед той игрой просто перегорели. 
никакой «накачки» со стороны тре-
нерского штаба не было и в помине. 
даже, напротив, Сергей Викторо-
вич Седышев попросил сыграть как 
можно спокойнее и хладнокровнее, 
показать свой футбол. но футбо-
листы все равно люди и прекрасно 
понимали, что до фнЛ оставалась 
всего одна победа… когда мы про-
пустили мяч, у меня дрожь по телу 
пробежала. как таковой игры бо-
лельщики в тот вечер почти не уви-
дели. на поле было много борьбы, 
стыков, и забитый мяч дает серьез-
ное преимущество сопернику.

но для меня главным разочаро-
ванием стал даже не матч с «тюме-
нью». Считаю, что мы неоправданно 
много растеряли очков осенью 2013 
года, когда дома не смогли переи-
грать «камаЗ» (1:2), «Спартак» 
(2:2), «Сызрань-2003» (0:1). на мой 
взгляд, одной из причин тех осечек 
стало ошибочное решение играть на 
стадионе «труд», где качество газо-
на оставляло желать лучшего.  

Открытие сезона
Александр Манахов:

- Зная всю биографию Станис-
лава Прокофьева, его игра стала 
для меня настоящим открытием. В 
минувшем сезоне он был одним из 
лидеров «Волги», и во многом его за-
предельная самоотдача на поле ста-
ла одной из главных составляющих 
успешной игры нашей команды.
Марат Сафин:

- Лично меня приятно удиви-
ла игра ивана Чудина и никиты  
Лапина.

Гол сезона
Александр Манахов:

- к сожалению, мне не удалось 
побывать на домашнем матче «Вол-
ги» против ижевского «Зенита», но, 
судя по рассказам очевидцев, краси-
вый гол со штрафного на последних 
секундах встречи удался марату 
Сафину. Важна даже не столько кра-
сота этого гола, а его судьбоносность 
- «Волга» одержала очень важную 
победу (2:1) и продолжила борьбу 
за чемпионство.

мне же, как бывшему игроку, 
памятны не столько забитые мной 
мячи, сколько промахи. они до сих 
пор мне нередко снятся.
Марат Сафин:

- очень понравился гол ильда-
ра Бикчантаева в ворота кировского 
«динамо», когда он с лета без обра-
ботки вогнал мяч точно в «девятку». 
конечно, в памяти и мой гол в воро-
та ижевского «Зенита» - забивать ре-
шающие мячи на последней минуте 
встречи не каждый день удается.

Матч сезона
Александр Манахов:

- Лучшим матчем «Волги» я бы 
назвал домашний поединок против 
«Сызрани-2003». и дело даже не в 
том, что наша команда забила в во-
рота соперника четыре безответных 
мяча. Понравилась игра «Волги». 
наши футболисты играли настоль-
ко легко и раскрепощенно, что ни  
на секунду не было сомнений в  по-
беде ульяновских футболистов.
Марат Сафин:

- нам удался очень хороший 
матч с «тюменью», в котором мы не 
только победили (2:1), но и действи-
тельно показали содержательный 
футбол. из домашних игр отмечу 
красивую победу над «Сызранью-
2003» (4:0).

Акция сезона
Марат Сафин:

- По окончании заключительно-
го домашнего матча против «тюме-
ни» мы подошли к трибуне и бро-
сили болельщикам свои игровые 
майки. Это не было спонтанным 
решением нашей команды, еще по 
ходу чемпионата мы решили, что 
поступим именно таким образом 
на закрытии футбольного сезона в 
ульяновске. Жаль, что нам не уда-
лось порадовать победой наших 
болельщиков. они-то уж, как никто 
другой, заслуживали, чтобы «Вол-
га» пробилась в фнЛ. 
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На сайте Русского географи-
ческого общества публику-
ется русскоязычная версия 
экспедиционного дневника 

каякера, географа и действи-
тельного члена Королевского 

географического общества 
Британии Марка Калча (Mark 
Kalch), который ведет третий 

этап своей экспедиции под 
названием «Семь рек, семь 

континентов». В его рамках 
путешественник осуществля-

ет одиночный сплав по семи 
самым длинным рекам мира на 

каждом из континентов.  
Позади остались этапы путе-

шествия по Амазонке  
и Миссури, осуществленные в 

2008-м и 2012 годах  
соответственно.

Основная цель проекта 
«Семь рек, семь континентов» - 
рассказать об истории крупней-
ших на планете рек и показать 
жизнь, протекающую вокруг 
них, попытаться раскрыть свя-
зи человека и реки в современ-
ном и историческом контекстах, 
продемонстрировать контраст 
между крупными городскими 
областями и малонаселенными 
районами.

Маршрут сплава по Вол-
ге проходит мимо Ярославля, 
Нижнего Новгорода, Казани, 
Ульяновска, Саратова, Самары, 
Волгограда, Астрахани и других 
городов. В столице Татарста-
на Марк Калч провел два дня. 
Столь длительная остановка 

запланирована еще только в 
одной точке пути - в Волгограде. 
Выбор стоянок для долгосроч-
ного отдыха обусловлен особым 
интересом путешественника к 
этим русским городам. Кроме 
того, в Казани у Марка Калча 
есть добрый друг и единомыш-
ленник, который также занима-
ется каякингом.

В музее естественной исто-
рии Татарстана состоялась 
встреча с членом Королевско-
го географического общества 
Британии Марком Калчем, в 
рамках которой он рассказал 
собравшимся о том, какое впе-
чатление произвели на него 
первые недели сплава по Волге, 
и о том, чем удивила его Рос-
сия. По его словам, он на прак-
тике убедился, что знаменитое 
русское гостеприимство - это 
не миф. В каждой деревушке, 
встречающейся на его пути, 
люди радуются ему, как близ-
кому родственнику, которого 
они давно не видели. «Все при-
глашают меня за стол, угощают 
национальными русскими блю-
дами и предлагают остаться на 
ночлег в своем доме», - говорит 
каякер. 

По словам путешественни-
ка, река Волга, будучи самой 
длинной рекой Европы, оказала 
огромное влияние на развитие 
цивилизаций и окружающей 
среды в пределах своего бассей-
на. «Сплав по бескрайним во-
дным путям от истока до устья 
- исключительный по своей 
сложности вызов. Ведь великие 
реки мира сформировали образ 
жизни огромного количества 
людей и окружающих их экоси-
стем», - уверен Марк.

Отметил член Королевско-
го географического общества 
Британии и отсутствие у рус-
ских людей избалованности. 
Особенно явно это видно в 
сравнении с жителями США. 
Во время сплава по рекам Ама-
зонка и Миссури Калч часто 
сталкивался с непониманием 
со стороны встречающихся на 
его пути людей. Многие недоу-
мевали, зачем ему нужно прео-
долевать намеченный маршрут 
именно на каяке, бороться с 
природой, когда можно сесть в 
автомобиль и путешествовать в 
комфортных условиях. В Рос-
сии же таких вопросов у людей 
не возникает.

Впереди у путешественника 

СТиль жизНи

Ульяновцы помогли 
создать карту  
«Креативной России»

Найти «живое» 
сердце города 

Участники экспедиции «Рос-
сия» выполнили одну шестую 

часть своей миссии: им удалось 
начертить ГлоНАСС-трекером 

первую букву «Р» названия 
нашей страны.

Чтобы сделать это, путеше-
ственники проехали маршрут 
«Астрахань - Волгоград - Тамбов 
- Москва - Нижний Новгород - Че-
боксары - Ульяновск - Пенза» все-
го за неделю. 

Маршрут проложен таким об-
разом, чтобы в конечном итоге 
написать при помощи трекера на 
карте большими буквами слово 
«РОССиЯ». за время поездки 
экипажи преодолеют более 20 ты-
сяч километров, побывают в за-
крытых заповедниках, встретятся 
с мэрами и губернаторами горо-
дов, а также расскажут о самых 
интересных местах нашей страны. 
закончится путешествие во Вла-
дивостоке 28 июля.

В каждом городе экспедиция 
рада пригласить всех жителей 
для участия в уникальной акции 
«Сердце города». «Сердце города» 
- расхожее выражение, но у него 
нет адреса, его не найти на кар-
тах. Команда экспедиции вместе с 
сервисно-поисковой платформой 
«Спутник» решила исправить си-
туацию. 14 июня в Ульяновске бо-
лее полусотни человек пришли к 
поющему фонтану, что на площади 
100-летия со дня рождения лени-
на, для того чтобы взяться за руки 
и образовать вместе контуры серд-
ца. Фотографию флешмоба поль-
зователи интернета могут увидеть 
на сайте проекта. Кроме того, все 
фотографии городских «сердец» 
будут представлены на итоговой 
выставке в Москве.

А город с самым большим 
«сердцем» «Спутник» отметит 
подарком. Прямо в сердце города 
появится бесплатный Wi-Fi! 

лидер автопробега - активный 
блогер и знаменитый путешествен-
ник Сергей Доля  - так сказал об 
идее флешмоба: «Мы часто слы-
шим выражение «сердце города», 
но не все имеют представление, 
где оно находится. Мы хотим по-
казать, что самое главное, что есть 
у городов, - это сами жители.

То есть сердце каждого города 
- это все те люди, которые его на-
полняют своей энергией, заботой 
и любовью. Поэтому благодаря 
горожанам, которые возьмутся за 
руки и образуют на центральной 
площади форму сердца, мы и по-
строим «живое» сердце каждого 
города!»

Член Королевского географического общества Британии в одиночку 
отправился в сплав по Волге, который намерен пройти за 90 дней

Русское гостеприимство - 
это не миф

В очередной раз вместе с кая-
ком и палаткой я оказываюсь 

в незнакомой для меня стране, 
чтобы сплавиться по одной из 
самых длинных рек мира. Ча-
сто ловлю себя на мысли - как 

же я дошел до жизни такой?

Волга берет свое начало с 
небольшого родника. Тонкий 
ручеек, вытекающий из него, 
постепенно увеличивается и 
достигает размера скромного 
притока, а уже после разраста-
ется до речного стока. Первые 
несколько километров я иду 
пешком вдоль стока с каяком 
и всеми своими вещами напе-
ревес. Сквозь холодную грязь, 
достигающую уровня колена, 
я пересекаю лес и обхожу два 
небольших озeра (Малые и 
Большие Верхиты), пока не 
упираюсь в озеро Стерж. здесь 
я уже могу начинать свой 
сплав. Прежде чем я успеваю 

спустить каяк на воду, семья 
из ближайшей деревни при-
глашает меня в гости на чай. 
Мы разговариваем о Волге, 
о том, как они живут и об их 
деревне.

В отличие от многих других 
рек, Волга не производит впе-
чатления реки, которую поки-
нули люди. От домов, стоящих 
на берегу, деревянные, метал-
лические и вырезанные в земле 
ступеньки ведут прямо к воде. 
Рыбаки ловят в Волге рыбу, а 
люди целыми семьями отды-
хают в палатках, установлен-
ных на ее берегу.  Все больше и 
больше рек из тех, что я встре-
чал, превращаются в источник 
сырья, а не в объект сохранения 
и место отдыха. из того, что я 
пока что увидел, я могу сказать, 
что Верхняя Волга не пошла 
по этому пути, чему я очень 
рад. Посмотрим, что меня ждет  
впереди.

еще сотни и тысячи киломе-
тров пути, а дома его ждут жена 
и двое детей. По признанию 
Марка Калча, самое трудное ис-
пытание для него - находиться 
вдали от семьи. В особенности 
осознавая, насколько трудно 

приходится сейчас его люби-
мой. Британец австралийского 
происхождения утверждает, что 
«не так страшно сталкиваться 
лицом к лицу с крокодилом в 
Амазонке, как быть матерью 
двух маленьких детей». 

Из дневнИка 
путешественнИка

«Река, которую  
не покинули люди»
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Путешественник, каякер Марк Калч во время сплава по Волге

Член Королевского геогра-
фического общества Брита-
нии Марк Калч в Казани

Этапы проекта
1. Амазонка (Южная 

Америка) - 6927 км. Этап 
пройден в 2007-2008 годах.

2. Миссури с прито-
ком Миссисипи (Северная 
Америка) - 6420 км. Этап 
пройден в 2012 году.

3. Волга - 3530 км,  
2014 год.

4. Нил (Африка) - 
6671 км.

5. Янцзы (Азия) -  
5980 км.

6. Муррей (с притоком 
Дарлинг) (Австралия) - 
3750 км.

7. Река Оникс (Антар-
ктика) - 30 км.

Совет Ульяновской регио-
нальной общественной органи-
зации поддержки детей Великой 
Отечественной войны «Дети вой- 
ны» объявляет сбор пожертво-
ваний на сооружение памятника 
«Дети войны». 

Банковские реквизиты: 
БиК 047308602                                    
к/с 301018110000000000602 
р/с 40703810669000021607 в 

Ульяновском отделении № 8588 
ОАО «Сбербанк России» 

иНН 7303016570
Получатель: Ульяновская ре-

гиональная организация Всерос-
сийской общественной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов.
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Надя Акулова

В Ульяновск прибыл настоя-
щий первобытный праздник, 

имя которому - Евгений  
Шибанов. Работы прелю-

бобытнейшего художника, 
направление которых  ис-

кусствоведы определяют как 
«гротескный реализм»,  вчера 

увидели первые посетители 
музея  имени Пластова.

Место для выставки по-
четного академика Российской 
академии художеств выбрано 
не случайно. Кроме золотой 
и бронзовой медалей фонда 
«Культурное достояние» (Мо-
сква), в его послужном списке 
- и премия в области изобрази-
тельного искусства имени Арка-
дия Пластова.

Свою самостоятельную 
творческую деятельность как 
живописец и график Евгений 
Николаевич начал после окон-
чания Горьковского художе-
ственного училища в 1963 году. 
Почти сразу Шибанов нашел 
свою тему, которой ни разу не 
изменил: Русь, Россия, ее исто-
рия, характер, судьба, народ - 
вот то, что художника волнует и 
заставляет вновь и вновь брать-
ся за кисть и карандаш.

С 1975 года Евгений Ши-
банов, став членом Союза ху-
дожников, работал по «соци-
альному» заказу, участвовал в 
союзных выставках и печатался 
во многих альбомах. Тем не ме-
нее природное неприятие фор-
мальности и поверхностности 
в работе придает его портретам 
передовиков производства и те-
матическим картинам для совет-
ских учреждений 1970-80 годов 
особый стиль и шарм, он и здесь 
не оставляет поиска собствен-
ных оригинальных решений.

Перестройка для Шибанова, 
как и для многих других россий-
ских художников, стала настоя-
щим испытанием. Нужно было 

СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

В Ульяновске состоялась 
третья общероссийская 
акция «Открытые  
пивоварни»

О культуре  
пития  
замолвили  
слово

Третья общероссийская акция 
Союза российских пивоваров 
«открытые пивоварни» про-

шла на этой неделе в 30 городах 
России. В этом году акция на-

правлена не только на повышение 
знаний об изготовлении напитка, 
но и на повышение уровня куль-

туры потребления пива. Для это-
го Союз российских пивоваров 

подготовил специальный выпуск 
брошюры «Пиво и еда», где со-

браны лучшие мировые рецепты 
блюд, идеально сочетающиеся 

с теми или иными сортами пива. 
Эту брошюру бесплатно смог по-
лучить каждый из экскурсантов.

В Ульяновске все совершен-
нолетние любители пива смог-
ли увидеть процесс пивоварения 
собственными глазами, а также 
узнать интересную и полезную 
информацию о самом продукте и 
нюансах его производства. Благо-
даря специальной экскурсионной 
программе, разработанной улья-
новскими пивоварами, истинные 
ценители пива побывали на месте 
производства любимого напитка и 
лично пообщались с людьми, кото-
рые принимают участие в его соз-
дании. Гости мероприятия узнали 
обо всех секретах приготовления 
пива - от процесса получения аро-
матного солода до момента розли-
ва готового продукта.

Российская пивоваренная от-
расль насчитывает более 850 пред-
приятий различной мощности, 
производственные площади кото-
рых расположены в 73 субъектах 
Российской Федерации. Союз рос-
сийских пивоваров - некоммерче-
ская организация, объединяющая 
предприятия пивоваренной инду-
стрии России. Членство в Союзе 
объединяет 61 компанию, которые 
имеют более 90 производственных 
площадок на территории Россий-
ской Федерации и выпускают бо-
лее 80 процентов пива в стране.

Контактный зоопарк появится 
прямо в центре Ульяновска. он 

откроет свои двери буквально на 
один день - 28 июня, когда около 
корпуса Ульяновской сельскохо-

зяйственной академии,  
расположенного на бульваре  

Новый Венец, заработает интер-
активная площадка  

«Молодежная деревня». 

здесь можно будет увидеть 
страусов, кроликов, декоративных 
поросят, цесарок. Также в «Мо-
лодежной деревне» пройдет вы-
ставка научных достижений и про-
ектов молодых ученых академии, 
будут организованы творческие 
площадки, конкурсы, дегустация 
мороженого. 

Организатором площадки вы-
ступает УГСХА.

Молвинские просторы на-
учили его видеть/чувствовать 
изменчивость света и цвета, 
ощущать ритм постоянно ме-
няющегося «дыхания» земли, 
потаенное «движение» хол-
мов и радужную прозрачность 
неба, любовно объемлющего 
поля, леса, деревеньки. Стали 
рождаться и становились все 
более мастерскими, легкими, 
будто рожденными на одном 
дыхании, пейзажи. А парал-
лельно возникают картины, 
которые художник объединяет 
общим названием - «Про нас!». 
В них живут странники и ско-
морохи, деревенские деды и 
бабы, знаменитые русские пи-
сатели и их не менее известные 
персонажи. изображая своих 
картинных героев, художник 
использует очень выразитель-
ный прием - гротеск, который 
не дает превратиться работам в 
скучное назидание, но пригла-
шает зрителя вместе с автором 
улыбнуться, увидев роднящую 
нас всех непохожесть на пре-
сный, выхолощенный «идеал» 
современного прагматичного 
мира. 

«Молвино считаю своей 
второй родиной. Я увидел мир 
другими глазами, стал более 
раскрепощенным, независи-
мым в работе», - говорит Евге-
ний Шибанов. 

Свои новые молвинские 
произведения Шибанов впер-
вые показал на большой персо-
нальной выставке в 1999 году. 
Она имела огромный успех. 
Многие из экспонировавшихся 
тогда картин были приобрете-
ны ульяновскими и московски-
ми коллекционерами, закупле-
ны любителями современной 
живописи Франции, Германии, 
Канады, Америки и других 
стран мира.

Несколько лет назад судьба 
преподнесла ему неожиданный 
подарок - поездку во Францию. 
Француз русского происхожде-
ния Владимир Павлеев захотел 
овладеть русской школой жи-
вописи и искал учителя по всей 
России, пока не увидел картины 
ульяновца. Отыскав Евгения 
Николаевича, пригласил его в 
местечко ля Биоль для уроков 
мастерства. Целый месяц наш 
земляк обучал французского 
коллегу и писал картины сам.

В последние годы персо-
нальные выставки художника с 
нетерпением ждут все поклон-
ники и критики его творчества. 
Поспешим и мы на выставку 
нашего земляка!

С любовью из Молвина 

По Венцу  
страуса водили

Международный мультиформатный фе-
стиваль «Парк» будет проходить в Пензе 
с 18 по 20 июля 2014 года в пригороде об-
ластного центра  на территории гостинич-

ного комплекса «Чистые пруды». Более 
5000 зрителей смогут увидеть насыщен-

ную музыкальную и развлекательную 
программу.  

«Фестиваль «Парк» пройдет сразу на 
двух сценах, на которые поднимутся пред-
ставители разных музыкальных стилей 
- от классического рока до электронной 
музыки», -  сообщили в оргкомитете фе-
стиваля.

Планируется выступление групп «Али-
са», «Тараканы», Louna и еще 30 рок-команд, 
отобранных более чем из 300 заявок. На сце-
нах мультиформатного фестиваля «Парк» 
будет представлено множество ярких но-
меров - выступление резидента клуба Pasha 
Ibiza, кавээнщиков, рэп-исполнителей.

В рамках фестиваля 19 июля 2014 г. 
пройдет день моторов: выставка ретро-, 
спортивных и тюнингованных автомобилей 
со всего Поволжья, а также соревнования 

по автозвуку. Все желающие смогут посе-
тить уникальную выставку эксклюзивных 
автомобилей и мотоциклов.

«Выставочная площадка «Дни мото-
ров» - это не просто парад техники, это шоу, 
которое позволит всем желающим насла-
диться техническим творчеством, а также 
мастерством водителей», - отметили в орга-
низационном комитете мероприятия.

Представители ведущих автомобильных 
мастерских Поволжья представят модели 
автомобилей, прошедших техническую до-
работку. Помимо прочего, ведущие автоса-
лоны Пензенской области организуют пло-
щадки тест-драйва для гостей фестиваля.

Кроме того, зрители увидят парад воз-
духоплавателей, выступления каскадеров, 
шоу на воде,  презентацию экстремальных 
видов спорта. На пляже «Чистых прудов» 
состоится карнавал и пройдут выступления 
танцевальных школ Пензы.

Данный фестиваль проводится в Пензе 
в третий раз. Под брендом «Парк рока» ме-
роприятие посетили около 220 музыкантов 
и более 16 000 зрителей. С 2014 года фести-
валь сменил название на «Парк». 

В Пензе пройдет международный  
мультиформатный фестиваль «Парк»

Владельцев ульяновских  
моторов позвали на парад

“
Татьяна Петрова, аудитор:

выбирать: или подделываться 
под шаблонный вкус нарождаю-
щегося «дикого» художествен-
ного рынка, или оставаться в 
творчестве, дающем полную 
свободу, но не обещающем ни-
чего взамен. 

 Шибанов выбрал второе, и в 
1989 году он уехал в село Мол-
вино Тереньгульского района 
Ульяновской области. Худож-

ник живет деревенской жизнью, 
среди неприрученной городом 
природы, рядом с мужиками и 
бабами, которые всегда были 
для него по-настоящему близ-
кими и родными людьми, геро-
ями его картин и графических 
композиций. 

 изменив своему городско-
му существованию, Шибанов 
меняется и как живописец.

Поощрили  
за благоустройство 
дворов

По итогам конкурса, объявленного в 
конце мая, определены лучшие планы по 

развитию площадей, прилегающих к мно-
гоквартирным домам. По информации 

городской администрации, финалистами 
конкурса стали 12 ТоСов, председатели 
которых получили награды от руковод-

ства города и области.

Проекты, признанные победителями, 
должны быть реализованы до 20 июля те-
кущего года - из городского бюджета на эти 
цели будет выделено по 100 тыс. рублей 
каждому ТОСу.

В ходе торжественной церемонии были 
вручены награды 30 собственникам част-
ных домов, наилучшим образом благо-
устроивших прилегающие к своим участкам 
территории - это жители улиц Казанской, 
Космонавтов, Карамзинской, Набережной 
реки Свияги, Солнечной, Брестской, лизы 
Чайкиной, а также поселков Дачный, Вы-
рыпаевка, Связь, сел Баратаевка, Арское, 
Кротовка, луговое.

Ни на что не похожие образы… Видела я многое: 
образы старичков - божьих одуванчиков, образы 
умудренных жизнью старых людей, образы старо-
сти с большой долей иронии или отчаянья. Но ни-
когда раньше не видела гимна труда и созидания, 
русского наследия и духа в образе простого кре-
стьянина и работника в горе и радости. Утрирован-
но огромные руки и ступни ног пожизненных тру-
дяг, знающих что-то большее, чем многие из нас, о 
цене и смысле жизни. И такие лиричные пейзажи… 
У меня просто не хватает слов и эмоций для выра-
жения того, насколько покорил и захватил меня с 
потрохами этот художник"
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В руках самарской  
мастерицы ожили  
гимназистки и купчихи  
позапрошлого  века

Посмотреть  
на глиняных  
самарцев
Кира Овчинникова

18 июня в музее Ленинского мемо-
риала открылась выставка из фондов 

Самарского областного историко-
краеведческого музея   

им. П.В. Алабина. В экспозиции -  
глиняные игрушки мастера  

Лоры Городецкой, каждая из которых 
рассказывает гостям свою  

маленькую историю.

Лора Константиновна Городецкая 
- коренная самарчанка, ставшая ро-
доначальницей нового направления в 
русском народном прикладном искус-
стве - самарской глиняной игрушки. 
Двадцать лет назад она обратилась к 
теплому природному материалу - гли-
не, которая ожила в ее руках в образах 
старой купеческой Самары: прилежные 
гимназистки, благодушные купчихи, го-
родской голова Петр Алабин с супругой. 
Городецкая искала свою игрушку, от-
личающуюся от дымковских потешек, 
филимоновских свистулек, абашевских 
сказок. Она искала образы в самарской 
культуре, традициях, менталитете. 

Элементы росписи ей подсказала 
домовая резьба. Именно от умельцев-
резчиков мастерица позаимствовала 
нежную мальву, которая стала для нее 
символом самарского уюта и тепла. Да 
и сами деревянные окна нашли свое во-
площение в глине. Они распахнуты всем 
добрым людям, их наличники богато 
расписаны удачно найденным сочетани-
ем зеленого и синего цветов, любимых 
для Самары конца позапрошлого века. 

В кинотеатре «Синема Парк» 
спектакль «Двенадцатая ночь»

Постановка Шек-
спировского театра 
«Глобус». «Двенадца-
тая ночь» - комедия 
запутанных роман-
тических отношений, 
искрящаяся наибо-
лее изящными диа-
логами, когда-либо написанными Уильямом 
Шекспиром. Все роли в спектакле (как и по-
лагалось во времена Шекспира) исполняются 
исключительно мужчинами. Костюмы, музыка 
и хореография в этом спектакле также созданы 
по образу и подобию тех, что были возможны в 
«Глобусе»  ХVII века.

В выставочном зале музея 
Ленинского мемориала открытие 
выставки картин  
из крыльев бабочек

На выставке пред-
ставлено 40 работ разного 
формата, выполненных в 
уникальной технике моза-
ики из кусочков крыльев 
сухих бабочек. Автор вы-
ставки Ирина Курильчик 
коллекционирует бабочек 
с 5-летнего возраста.  Эти 
картины очень хрупкие, 
технология изготовления 

требует усидчивости и аккуратности. К сведе-
нию наиболее впечатлительных зрителей нуж-
но добавить, что ради этих картин бабочки не 
ловились и не умерщвлялись. Здесь использо-
вались умершие насекомые «Домов бабочек», 
которых разводили на специальных фермах, 
а также залежи невостребованного энтомоло-
гического материала, собранного учеными-
энтомологами нашей страны.   

На летней площадке филармонии 
концерт Ульяновского оркестра 
русских народных инструментов 
«Завтра была война»

«Завтра была война» - литературно-музы- 
кальный спектакль, основанный на воспо-
минаниях и письмах рядового разведчика-
артиллериста Константина Андреевича Ни-
китина, записанных его дочерью, ульяновской 
писательницей Лидолией Никитиной. 

Фрагменты воспоминаний, письма с фрон-
та, миниатюры о войне, стихи В. Высоцкого и 
поэтов, погибших на фронтах Великой Отече-
ственной, а также музыка и песни военных 
лет - все это, органично сплетенное в единую 
музыкально-поэтическую ткань, в миниатюре 
воссоздаст полноценную картину войны и на-
полняет сердце зрителя чувством гордости за 
величайший подвиг российского народа.

Начало в 17.00

В киновидеоцентре 
«Художественный»  
опера «ДЖОКОНДА»

Показ в 
рамках проекта 
«Оперные ше-
девры на экра-
нах цифровых 
кинотеатров». 
Литературным 
источником для 
либретто опе-
ры послужила 
«драма в четы-
рех днях» Вик-
тора Гюго «Ан-
джело - тиран Падуанский».  В «Джоконде» со 
слушателем говорят преимущественно посред-
ством универсальных категорий: любовь, пре-
дательство, дух свободы, коварство, страсть, 
ужас, месть, смерть! 

В России опера была впервые представлена 
в Петербурге силами итальянских гастролеров 
в 1883 году. 

Начало в 9.30

В ДК «Губернаторский» концерт 
«Ура! Каникулы!»

Свои лучшие номера представят народный 
коллектив ансамбль танца «Счастливое дет-
ство» и театр танца «ХХI век», руководители - 
заслуженные работники культуры Российской 
Федерации Ольга и Евгений Карниловы.

Начало в 18.00
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День России на ходулях 
День России Евпаторийский театр на ходулях провел в Ульяновске. Длинноно-
гих артистов пригласили сюда на два праздника: День России и 366-й день рож-
дения города.
Выступление евпаторийских артистов состоялось во Дворце культуры «Губер-
наторский». Зрители с особым радушием приветствовали гостей из Крыма.
Праздник продолжился на улице возле знаменитого Ленинского мемориала. 
Здесь артисты показали все свои умения и даже провели мастер-класс по обуче-
нию ходьбе на ходулях.
По словам руководителя коллектива Виктора Арихина, евпаторийцы не толь-
ко порадовали публику, но и сами получили массу положительных впечатлений: 
«Праздник на Волге удался. Нам были по-настоящему рады. А еще показали 
местные достопримечательности, провели экскурсии… Все остались довольны: 
и евпаторийцы, и ульяновцы, пожелав на прощание новых встреч».

22 июня

23 июня

Всероссийский конкурс видеороли-
ков «Хочу ребенка!» проводится бла-
готворительной организацией содей-

ствия детям «Возрождение». Участие 
могут принять семьи, планирующие 

или уже ставшие родителями, исполь-
зуя репродуктивные технологии, на-
пример, метод экстракорпорального 

оплодотворения.

«Акция направлена на повышение 
медицинской культуры граждан, улуч-
шение демографической ситуации, 

Ульяновцам предложили снять  
видеоролик «Хочу ребёнка!»

укрепление престижа семьи в обществе. 
Также она проводится для того, что-
бы все те, кто столкнулся с проблемой 
бесплодия, знали, что они не одиноки, 
чтобы не теряли надежды стать родите-
лями», - отметил министр здравоохра-
нения и социального развития региона 
Павел Дегтярь.

Победителей выберут с помощью 
онлайн-голосования. Лучшие ролики 
представят на международной конфе-
ренции, организованной Российской 
ассоциацией репродукции человека, 
с 3 по 6 сентября в Ярославле. Автор 
ролика, занявшего первое место, полу-
чит сертификат на 150 тысяч рублей, 
за второе место подарят сертификат на  
75 тысяч рублей, а за третье - на 50 ты-
сяч рублей. 

Подробности о правилах конкурса и 
сроках подачи заявки можно узнать на 
сайте www.хочуребенка.com, по телефо-
ну 8 (495) 783-74-42 или по электрон-
ной почте: konkurs@media-terra.ru.
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На костюмах глиняных персонажей 
Городецкой нет пышных складок, золо-
тых оборок, зато все внимание обраще-
но к лицу, которое тонируется особым 
способом,  к фактурно вылепленным 
волосам, к гордой стати, ровной осанке, 
«самарскому» характеру. Мастер дарит 
игрушке свою особую теплую энергию. 
Практически все работы  автора имеют 
особенность: на них нанесены харак-
терные и емкие изречения из народно-
го фольклора, помогающие раскрыть 
образ. Многие игрушки расписаны по-
словицами и поговорками, собственны-
ми стихами и частушками. Ряд работ  
автора - это целые театральные сцены: 
многофигурные композиции «Алабин-
ский бал», «Самарские жители», раз-
нообразные фигурки самарских котов и 
мифических животных.

Глиняная игрушка Лоры Городец-
кой завоевала признание на междуна-
родных ярмарках-выставках в Санкт-
Петербурге, Нижнем Новгороде, 
Костроме, Мышкине. Работы мастера 
представлены в частных зарубежных 
коллекциях в Англии, Франции, Индии, 
Китае, Болгарии, Германии, Иране. 
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